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DIVULGAÇÃO

Através da Portaria nº 23, de 30 de abril, a Prefeitura 
de Montes Claros está convocando 16 candidatos apro-
vados no processo seletivo simplificado para ajudantes 
de serviços gerais que atuarão em demandas de limpe-
za urbana, conforme o Decreto Municipal nº 4.731, de 
15 de fevereiro, que declara situação de emergência em 
Montes Claros em virtude do cenário alarmante para a 
ocorrência de dengue, chikungunya e zika. 

A AMAMS realizou durante a manhã dessa terça-
-feira (30), em seu auditório, em Montes Claros, a 
1ª Jornada de Gestão Inclusiva do Norte de Minas 
– EducaTEA. O evento foi organizado pelos Depar-
tamentos de Saúde e de Educação da associação, e 
serviu para orientar os municípios filiados a captar 
recursos para atender as pessoas com espectro au-
tista.

Na manhã desta quinta-feira (2/05), o Hospital Dilson Godinho (HDG) recebeu a visita de cortesia do chefe de gabinete 
do Deputado Federal Rogério Correia de Moura Baptista (Rogério Correia/PT-MG), Arnaldo Honorato, e da assessora 
Regional Norte, Gláucia Waléria Gonçalves.

Prefeitura convoca mais aprovados em 
processo seletivo

HDG recebe visita de assessores 
de Rogério Correia

AMAMS orienta municípios a captarem 
recursos para inclusão na educação

Festa do trabalhador movimenta 
Parque Municipal em Montes Claros
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Unimontes implementa 
sistema inovador para 
Gestão da Extensão 
Universitária

REGIONAL 9

Banco do Nordeste prepara 
mês de atendimentos em 
feiras rurais e urbanas 

Vereadores destacam 
construção de UBS, ESF 
e UPAS

Na reunião ordinária desta terça-feira (30/4), os 
parlamentares solicitaram obras e serviços para Uni-
dades Básicas de Saúde (UBS), Estratégia de Saúde 
da Família (ESF) e Unidades de Pronto Atendimento 
(UPA), destinados à melhoria e ampliação do acesso 
à saúde no município. O vereador Eldair Samambaia 
(PSD) comentou sobre ESF na qual foi entregue para 
a comunidade de Samambaia na última semana.

Um homem, de 50 anos, morreu após ser 
atacado por um boi na fazenda dele na zona 
rural de Janaúba, nessa quarta-feira (1). Um 
funcionário da fazenda contou à polícia que 
eles estavam trabalhando, quando Leonardo 
Antunes Silveira foi atacado pelo animal e ar-
remessado contra um trator..

Homem morre após
ser atacado por boi e 
arremessado contra trator

A Festa da Prefeitura de Montes Claros em homenagem ao Dia do Trabalhador mais uma vez não decepcionou. Cerca 
de 10 mil pessoas passaram durante essa quarta-feira, 1º de maio, pelo Parque Municipal Milton Prates, onde o Município 
e parceiros ofereceram diversas atrações para a população, durante o dia inteirinho. Além dos diversos shows musicais 
que fizeram a alegria do público, com destaque para uma parceria incrível entre a Banda da Polícia Militar e cantores do 
Conservatório de Música Lorenzo Fernandes, o público que compareceu ao parque teve acesso a vários serviços de saúde, 
como testagem para ISTs, consultas odontológicas e vacinação através do Vacimóvel.  

DIA DO TRABALHADOR

CIDADE 6
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O lucro com a dor
LUIS FILIPE EICH 

ECONOMISTA

2 OpiniãO

Como promover estilos de vida 
ativos pode salvar vidas

VITOR FRIARY
PSICÓLOGO 

Em março de 2024 completam-
-se dois anos do fim do estado de 
calamidade em função da covid-19, 
instituído no Brasil pelo Decreto 
Legislativo n.º 6/2020. Do ponto 
de vista do orçamento público, 
este ciclo foi caracterizado por 
um regime fiscal extraordinário, 
a partir da aprovação da Emenda 
Constitucional (EC) n.º 106/2020, 
conhecida por “orçamento de 
guerra”, com autorização para 
aumento de despesas públicas 
através de processos simplificados, 
tendo em vista a necessidade de 
mitigar e combater os impactos da 
pandemia.

Dois anos após o fim da situa-
ção de calamidade, no contexto 
de discussões sobre a reforma tri-
butária, o ciclo pandêmico perma-
nece despertando reflexões sobre 
o papel do Estado nos desafios do 
desenvolvimento, e no enfrenta-
mento às crises e às desigualdades.

A partir da pandemia de co-
vid-19 observou-se uma guinada 
na política econômica no Brasil, 
em contraponto ao discurso pre-
ponderante, vigente até a decreta-
ção de calamidade. 

O Estado brasileiro passou a 
assumir papel mais estabilizador 
e protetor, em especial através do 
pagamento do auxílio emergen-
cial, da imunização da população 
contra o coronavírus e das transfe-
rências adicionais de R$ 60 bilhões 
aos estados e municípios, aprova-
dos através da Lei Complementar 
n.º 173/2020.

Ainda assim, de acordo com re-
latório do Banco Mundial (2022), 
as desigualdades aumentaram no 
Brasil durante a pandemia. Para 
enfrentar o estado de calamida-
de decorrente da crise de covid, 
países como Espanha, Argentina, 
Portugal e Reino Unido adotaram 
medidas como a taxação de lucros 
extraordinários auferidos em de-
corrência das externalidades pan-
dêmicas.

O relatório “Lucrando com a 
dor”, da Oxfam (2022), aponta 
uma tendência global para a am-
pliação das desigualdades durante 
a pandemia. No período de 2020 
a 2021, em média a cada 30 horas 
surgiu um novo bilionário no mun-
do. Segundo o mesmo relatório as 
indústrias tecnológica, alimentícia 

e farmacêutica figuram entre os 
setores que ampliaram seus lucros 
de forma extraordinária por conta 
da emergência sanitária.

Estudo e análise sobre o com-
portamento da produção e do fa-
turamento das grandes farmacêu-
ticas brasileiras permite evidenciar 
como os grandes grupos lucraram 
com a pandemia e em que medi-
da poderiam ter contribuído com 
o enfrentamento da crise social e 
econômica durante a crise sanitá-
ria.

Nesse sentido, foi desenvolvido 
o Trabalho de Conclusão de Curso 
na graduação em Ciências Econô-
micas “Tributação sobre lucros ex-
traordinários durante a pandemia: 
um estudo de caso sobre farma-
cêuticas brasileiras”.

Em 2019, ano anterior ao início 
do estado de calamidade, o Relató-
rio Anual Estatístico do Ministério 
da Saúde apontou os grupos EMS, 
Aché, Eurofarma, Hypera e CIMED 
como os maiores do ramo nacio-
nal, todos com faturamento acima 
de R$ 1 bilhão. Analisando a De-
monstração de Resultados (DRE) 
publicada por estes cinco grupos, 

foi possível constatar que a maior 
parte deles – Eurofarma, CIMED e 
Hypera – ampliaram seus ganhos 
de forma extraordinária durante 
a pandemia nos anos de 2020 e 
2021, aumentando o lucro bruto 
entre 7,4% (Eurofarma em 2020) 
a 58,5% (Hypera em 2021), em 
relação a 2019. Os outros dois gru-
pos analisados também obtiveram 
lucros entre R$ 1,7 bilhão e R$ 2,5 
bilhões durante os anos de 2020 
e 2021, mas não os ampliaram de 
forma extraordinária em relação 
ao período anterior à pandemia.

O relatório da CPI da Pandemia 
do Senado Federal (2021) apon-
ta que o faturamento dos grupos 
farmacêuticos brasileiros foi ala-
vancado com a comercialização de 
produtos do chamado tratamento 
precoce, por vezes até mesmo ao 
setor público, dado que uma am-
pliação de mais de 1.000% foi re-
gistrada na venda de fármacos do 
chamado Kit Covid por algumas das 
grandes farmacêuticas investigadas. 

Ademais, cabe apresentar o con-
texto em que estes lucros foram au-
feridos já que o cenário pandêmico 
resguarda semelhanças com perío-

dos de guerra, pois do ponto de vis-
ta social, aproximadamente 665 mil 
pessoas morreram em decorrência 
da covid-19 até́ a data da revogação 
dos decretos de enfrentamento à 
pandemia em 2022. Na perspectiva 
econômica, além da ampliação das 
desigualdades, a recessão levou ao 
encerramento de atividades de pelo 
menos 580 mil empresas entre o 
segundo trimestre de 2019 e o se-
gundo trimestre de 2021, confor-
me aponta a PNAD-Contínua/IBGE 
(2021).

Assim, enquanto de um lado 665 
mil brasileiros morreram e 580 mil 
empresas fecharam, de outro, um 
pequeno grupo beneficiou-se deste 
cenário de crise sanitária, obtendo 
lucros extraordinários. Lucros, es-
tes, decorrentes de externalidades 
negativas, e não da ampliação da 
eficiência e da competitividade do 
setor.

Se o Brasil adotasse a tributação 
sobre os lucros extraordinários do 
setor farmacêutico durante o esta-
do de calamidade, apenas sobre 
três grupos que obtiveram lucros 
extraordinários analisados – da 
mesma forma que fizeram países 

como Grécia, Espanha, Portugal e 
Reino Unido – possibilitaria, con-
forme estimativa da pesquisa, que o 
Estado brasileiro arrecadasse apro-
ximadamente R$ 3,2 bilhões.

Este valor seria capaz de finan-
ciar programas como o de internet 
para 18 milhões de alunos de baixa 
renda durante a pandemia, políti-
ca vetada pelo Executivo Federal à 
época sob argumento de “rigidez 
orçamentária”.

Por fim, no atual contexto de 
reforma tributária, registra-se que 
a tributação sobre lucros extraor-
dinários deve entrar na pauta para 
viabilizar o financiamento da recu-
peração social e econômica do país.

Além disso, o aprofundamen-
to da crise climática que resultou 
no maior número de Decretos 
de Emergência e Calamidade na 
última década no Brasil mostra a 
necessidade de o Estado brasileiro 
encontrar-se com sua Carta Magna 
de 1988, inserindo mudanças em 
seu artigo 154, permitindo a insti-
tuição de impostos extraordinários, 
também, no caso de enfrentamento 
de estados de calamidade em de-
corrência da crise climática.

A relação entre atividade física, 
comportamento sedentário e saúde 
mental em adolescentes tornou-
-se um ponto focal de preocupa-
ção, particularmente porque esses 
comportamentos do adolescente 
podem aumentar a vulnerabilidade 
ao suicídio. Um estudo abrangente 
da Universidade de Queensland na 
Austrália, envolvendo mais de 200 
mil estudantes em 52 países de bai-
xa e média renda, revelou insights 
críticos sobre como fatores de esti-
lo de vida desempenham um papel 
significativo no bem-estar mental 
dos nossos jovens. Os dados, deri-
vados da Pesquisa Global de Saúde 
Escolar, apontam para uma ligação 
preocupante entre alto comporta-
mento sedentário, baixa atividade 
física e aumento da suscetibilidade 
a pensamentos e comportamentos 
suicidas entre adolescentes, isto é, 
quando menos atividade física e 
mais sedentário um jovem se torna 
maior o risco dele ter pensamentos 
de desesperança que podem elevar 
seu risco ao suicídio.

O suicídio é uma das principais 
causas de morte entre adolescentes 
e está intrinsecamente conectado a 
questões de saúde mental, sendo a 
depressão um dos maiores contri-
buintes. A importância de identifi-
car e abordar fatores de risco para o 
suicídio não pode ser superestima-
da, dado seu profundo impacto em 
famílias, comunidades e sistemas 
de saúde em todo o mundo. Os 
achados deste estudo são particu-
larmente alarmantes, pois revelam 
que adolescentes que se engajam 
em altos níveis de sedentarismo em 
tempo livre (mais ou menos 3 ho-
ras/dia) estão em maior risco para 
ideação suicida, planejamento e de 

fato tentativas. Esta associação foi 
observada independentemente do 
gênero, destacando o impacto uni-
versal de estilos de vida sedentários 
na saúde mental.

Além disso, o estudo delineia 
uma vulnerabilidade específica de 
gênero, com atividade física insufi-
ciente (<60 minutos/dia) ligada a 
uma maior probabilidade de plane-
jamento e tentativas suicidas entre 
adolescentes do sexo masculino. 
Isso sugere que a inatividade física 
pode exacerbar desafios de saúde 
mental de maneira diferente entre 
os gêneros, necessitando de abor-
dagens adaptadas para abordar es-
ses riscos.

O efeito combinado de baixa 
atividade física e comportamento 
sedentário sublinha uma área crí-
tica para intervenção, sugerindo 
que promover um estilo de vida 
ativo poderia ser um componente 
chave de estratégias de prevenção 
ao suicídio, especialmente em am-
bientes com recursos limitados. 
Dado o estágio de desenvolvimento 
dos adolescentes, integrar atividade 
física em suas rotinas diárias pode-
ria oferecer um benefício duplo de 
melhorar a saúde mental e reduzir a 
vulnerabilidade ao suicídio.

Essa percepção está alinhada 
com o crescente corpo de pesquisa 
que defende intervenções de pro-
moção de saúde integradas à esco-
la, que visam construir resiliência e 
aumentar fatores protetores entre 
adolescentes. Intervenções base-
adas em mindfulness (MBIs), por 
exemplo, emergiram como uma 
abordagem promissora para forta-
lecer a saúde mental dos adolescen-
tes, com evidências sugerindo sua 
eficácia em melhorar o bem-estar 

Bienal de Veneza: arte, diversidade e inclusão ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL

A 60ª Bienal de Veneza, sob a 
curadoria de Adriano Pedrosa, dire-
tor artístico do MASP, não cumpre 
apenas o propósito de exibir obras 
de arte. Vai muito além! Traz à tona 
uma profunda reflexão sobre a 
condição humana, destacada pelo 
lema “Stranieri Ovunque” - estran-
geiros em todo lugar. É um lembre-
te poderoso de que todos nós, em 
algum momento de nossas vidas, 
nos tornamos estrangeiros, seja em 
relação a um lugar, a uma cultura 
ou até mesmo a nós mesmos.

A individualidade é intrínseca 
à nossa identidade, composta por 
uma miríade de características que 
nos tornam únicos. No entanto, 
essa individualidade só ganha sig-
nificado pleno quando inserida no 
contexto da coletividade. Somos 
seres sociais, interdependentes, e é 
na interação com os outros que en-

contramos meios de desenvolver 
nossa humanidade e trilhar nossos 
caminhos.

No entanto, as peculiaridades 
individuais, muitas vezes, se trans-
formam em barreiras que dificul-
tam a inclusão social plena. Essas 
barreiras são frequentemente ali-
mentadas pelas relações de poder 
presentes na sociedade, resultando 
na marginalização de grupos mi-
noritários ou precariamente inclu-
ídos. Sejam elas baseadas na orien-
tação sexual, raça, etnia, origem 
social, classe, nível educacional, 
deficiência ou outras característi-
cas, tais barreiras são evidências 
das contradições internas à socie-
dade.

A Bienal de Veneza, por meio 
de suas obras de arte, expõe essas 
contradições de maneira franca e 
incisiva, convidando-nos a refletir 

não apenas sobre as estruturas so-
ciais excludentes presentes na so-
ciedade, mas também sobre nossa 
própria responsabilidade na per-
petuação ou desconstrução delas. 
Somos todos, de uma forma ou de 
outra, participantes dessas estru-
turas, seja como parte de grupos 
dominantes ou minoritários.

Portanto, mais do que uma sim-
ples exposição de arte, a Bienal de 
Veneza serve como um chamado 
à ação, instando-nos a trabalhar 
em prol de estruturas sociais mais 
sustentáveis, inclusivas e justas. So-
mente através do reconhecimento 
de nossa interconexão e do com-
promisso com a alteridade pode-
mos construir um mundo onde a 
diversidade seja celebrada e todos 
tenham a oportunidade de se sen-
tir em casa, em vez de estrangeiros, 
em qualquer lugar em que estejam.

emocional, otimismo e comporta-
mentos de estilo de vida saudável, 
incluindo exercício físico. Tais in-
tervenções, quando integradas ao 
currículo escolar, não apenas abor-
dam desafios de saúde mental, mas 
também promovem um ambiente 
de apoio propício ao desenvolvi-
mento de adultos saudáveis e fun-
cionais. 

Intervenções baseadas em min-
dfulness ajudam jovens a reconhe-
cerem os sinais da depressão e da 
ansiedade, e lidarem com esses 
estados de uma maneira gentil e 
sem julgamento. Essas intervenções 
podem envolver exercícios simples 
de foco na respiração em momen-
tos de estresse, para trazer leveza ao 
estado mental e emocional, assim 

como intervenções mais espontâ-
neas de vivendo mais no presente 
momento, como comer com mais 
consciência, caminhar sentindo os 
pés no chão, ou simplesmente de-
sacelerando no dia a dia.

A importância de abordar pro-
blemas de saúde mental na adoles-
cência não pode ser superestimada, 
dado o seu potencial para levar a 
problemas psiquiátricos mais gra-
ves na idade adulta. Determinan-
tes-chave da doença mental em 
adolescentes, como baixo status 
socioeconômico, isolamento social 
e falta de apoio, destacam a natu-
reza multifacetada dos desafios de 
saúde mental. Consequentemente, 
as intervenções devem ser holísti-
cas, abordando tanto os fatores psi-

cológicos quanto de estilo de vida 
que contribuem para os problemas 
de saúde mental. A evidência do 
estudo enfatiza a necessidade de in-
tervenções que reduzam o compor-
tamento sedentário e incentivem a 
atividade física como parte de uma 
abordagem abrangente para a pre-
venção do suicídio.

Os estudos recentes no campo 
da saúde mental na adolescência, 
sugerem uma associação entre 
baixa atividade física, alto compor-
tamento sedentário e um aumento 
na vulnerabilidade suicida entre 
adolescentes em países de baixa e 
média renda, e portanto é impe-
rativo que pais, educadores e pro-
fissionais de saúde mental estejam 
atentos a essa realidade. Uma rea-

lidade que exige uma abordagem 
integrada de intervenções de saúde 
mental e estilo de vida. Promoven-
do estilos de vida ativos e incorpo-
rando práticas de mindfulness, que 
ajudem esses jovens a se tornarem 
mais habilidosos no reconhecimen-
to do estresse e como lidar com 
pensamentos negativos assim como 
emoções no seu dia a dia.

Este é o segundo artigo de uma 
série sobre o tema “Suicídio”, que 
pretendo publicar aqui com o intui-
to de promover esse debate urgente 
e necessário para a sociedade. Além 
disso, convido você a conhecer 
mais sobre as pesquisas e os méto-
dos de tratamento de saúde mental 
com Mindfulness, por meio do site: 
www.brasilmindfulness.com.
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DEMISSÃO 

Repercute no meio político a demissão, pelo presidente da 
Câmara Municipal, Júnior Martins (PP), de Carlos Frederico Sou-
sa, o Fred, irmão de Maurício da Santa Casa, pré-candidato a pre-
feito pelo PL. A demissão ocorre dias após a entrevista dada por 
Maurício à coluna e depois reproduzida em outros espaços de 
comunicação. Fred ocupava uma coordenadoria de arquivo no 
legislativo municipal, onde antes, na gestão de Claudim da Pre-
feitura (CIDADANIA) na presidência, ocupou a segunda maior 
diretoria da casa. 

DEMISSÃO II

Fonte da coluna na Câmara indica que deverá ser nomea-
do para o lugar alguém ligado a futuro candidato a vereador 
pelo PL. Acompanhemos as movimentações do Diário Oficial do 
Município. A demissão de Fred marca um novo ponto do rom-
pimento do grupo do prefeito Humberto Souto (CIDADANIA) 
com Maurício da Santa Casa, considerando que Júnior Martins é 
muito ligado ao executivo e inclusive está filiado no partido pelo 
qual o procurador-geral do Município, Otávio Rocha, pretende 
ser candidato a vice-prefeito na chapa de Guilherme Guimarães 
(UNIÃO). 

DEMISSÃO III

Em 2022, os irmãos Maurício e Fred apoiaram abertamente 
a candidatura de Marcelo Freitas (UNIÃO) para deputado fede-
ral, trabalhando forte na campanha. Marcelo, como se sabe, é o 
maior articulador da candidatura de Guilherme junto aos diver-
sos partidos políticos. Se não tiver êxito em sua campanha para 
prefeito, Maurício voltará a apoiar Marcelo Freitas, estará ao lado 
de Nikolas Ferreira ou outro candidato do PL ou será ele mesmo 
candidato a deputado federal? Dúvida que aquece os bastidores 
da política montes-clarense. 

GLEIDE ANDRADE 

Nos próximos dias 9 e 10 de maio, a secretária nacional de 
finanças do PT e suplente de deputada federal, Gleide Andrade, 
estará cumprindo agenda em Montes Claros. Na pauta, palestra 
para professores e estudantes da Unimontes, aula inaugural do 
curso de Fé e Política da Fundação Perseu Abramo, reuniões com 
os deputados Leninha, Paulo Guedes e Ricardo Guedes, além de 
conversas reservadas com prefeitos e pré-candidatos a prefeito 
do PT na região. Gleide, atualmente, é uma das dirigentes do PT 
mais próximas do presidente Lula e vem ajudar a bater o martelo 
em várias definições que o partido ainda precisa fazer no Norte 
de Minas. 

FABRÍCIO MINISTRO 

Na última terça-feira, véspera do Dia do Trabalhador e após 
o fechamento da coluna, o presidente Lula nomeou o advogado 
brasilminense Antônio Fabrício Gonçalves como novo ministro 
do Tribunal Superior do Trabalho (TST). O cargo é vitalício e 
Fabrício, que hoje tem 55 anos, poderá exercê-lo até completar 
75. Uma curiosidade: o futuro ministro, que ainda precisará ser 
sabatinado pelo Senado, onde não deverá ter a menor dificulda-
de para ser aprovado, concluiu a graduação em Direito na PUC 
Minas, mas a iniciou em Montes Claros, na antiga FADIR, ainda 
nos anos 1980. 

GALERIA DE PRESIDENTES 

A Câmara Municipal de Montes Claros inaugurou, nessa ter-
ça-feira, galeria com fotos de todos os seus ex-presidentes. Uma 
boa iniciativa em favor da memória política local. Um fato que não 
pode deixar de ser comentado, principalmente em 2024. Todos os 
retratados são homens porque, até hoje, nenhuma mulher, salvo 
as que presidiram uma outra sessão na ausência do presidente 
de ofício, nunca exerceu o comando do legislativo municipal. O 
número atual de vereadoras, quatro (foi cinco quando Julinha da 
Pastoral ocupou por alguns meses a cadeira de Bispo Stálin), é 
o maior já registrado em uma legislatura, mas representa apenas 
17% do total de vagas. Muito pouco. 

BOCAIÚVA 

O deputado federal, ex-prefeito de Belo Horizonte e ex-minis-
tro do Desenvolvimento Social, Patrus Ananias (PT), intensifica 
sua agenda em Bocaiúva, sua cidade natal, para reforçar a pré-can-
didatura de Ricardo Veloso (PT) à Prefeitura. Patrus nunca tinha 
se envolvido antes em uma eleição municipal de Bocaiúva, mas, 
com a ida de Ricardo para o PT, resolveu entrar de cabeça na dis-
puta. Ele é o federal que mais teve votos no município nas últimas 
eleições com 3.082 votos, subindo mais de 1 mil votos em relação 
a 2018, quando teve 2.022 e ficou em segundo lugar na cidade. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 14h36 de 02 de maio de 2024

Vereadores destacam construção 
de UBS, ESF e UPAS

AMAMS orienta municípios a 
captarem recursos para inclusão na 
educação

AMAMS promove evento para 
encerramento de mandato

Na reunião ordinária desta 
terça-feira (30/4), os parlamenta-
res solicitaram obras e serviços 
para Unidades Básicas de Saúde 
(UBS), Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF) e Unidades de Pronto 
Atendimento (UPA), destinados à 
melhoria e ampliação do acesso à 
saúde no município.

O vereador Eldair Samambaia 
(PSD) comentou sobre ESF na 
qual foi entregue para a comu-
nidade de Samambaia na última 
semana. O prédio foi reformado 
e ampliado para dinamizar o traba-
lho dos profissionais e melhorar o 
atendimento aos usuários.

Os serviços de reforma e am-
pliação contemplaram a constru-
ção de área de espera, recepção, 
sala de administração e gerência, 
consultório clínico de ginecologia, 
consultório de enfermagem, copa 
e dois banheiros. O parlamentar 
ressaltou que a ESF de Samambaia 
atende cerca de 2.200 pessoas, 
sendo mais de 13 comunicadas 
acompanhadas.

O vereador Raimundo Pereira 
(PDT), solicitou ao prefeito Hum-
berto Souto e à secretária de Saú-
de, Dulce Pimenta, o retorno da 
médica Lívia Nápoles Drumond de 
Souza Gontijo, para ESF, no bairro 
Vila Sion II.

O parlamentar argumentou 
que as reivindicações foram feitas 
pelos moradores daquele bairro, 

devido ao vínculo criado com a 
médica, que atua na especialidade 
médico de família. Com experiên-
cia na área, é reconhecida pelo seu 
comprometimento em oferecer 
tratamentos individualizados e 
eficazes para seus pacientes, aten-
dendo desde bebês até idosos, 
sem deixar de acompanhar cada 
etapa dos assistidos.

A vice-presidente da Mesa Dire-
tora, vereadora Maria Helena Lo-
pes (MDB), que também responde 
pela presidência da Comissão de 
Saúde, solicitou ao Executivo a 
construção de uma UBS no bairro 

Melo. O pedido, segundo a parla-
mentar, foi feito por todos os mo-
radores, que querem a permanên-
cia e a construção da unidade.

Sobre as obras da UBS, do bair-
ro Antônio Pimenta, com a cons-
trução de três consultórios odon-
tológicos, o vereador Elair Gomes 
(União) informou que está acom-
panhando in loco e a previsão é 
de que sejam inaugurados mês de 
maio deste ano.

O vereador Igor Dias (PRD) 
cobrou celeridade por parte do 
executivo, na construção do PSF, 
do bairro Canelas. Ressaltou que 

o mais difícil foi conseguido, a 
emenda parlamentar destinada 
pelo deputado federal Marcelo 
Freitas (União), no valor de R$ 1,5 
milhão, com compromisso do pre-
feito Humberto Souto do municí-
pio fazer o complemento.

Ainda sobre a saúde, o presi-
dente da Casa, vereador Júnior 
Martins (PP) informou que mante-
ve contato com a responsável pelo 
setor de licitações da Prefeitura, 
Priscila Batista, pedindo posicio-
namento sobre a construção das 
UPAs. (Arthur Amorim e Rayhanne 
Tallis)

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (AMAMS) 
realizou durante a manhã dessa 
terça-feira (30), em seu auditório, 
em Montes Claros, a 1ª Jornada 
de Gestão Inclusiva do Norte de 
Minas – EducaTEA. O evento foi 
organizado pelos Departamentos 
de Saúde e de Educação da asso-
ciação, e serviu para orientar os 

municípios filiados a captar recur-
sos para atender as pessoas com 
espectro autista. A coordenadora 
do departamento de Saúde da 
Amams, Laís Ferreira, disse que o 
foco da jornada foi ajudar os mu-
nicípios a promoverem a inclu-
são de pessoas autistas. Ela citou 
que como mãe de uma criança de 
quatro anos com espectro autis-

ta, enfrentou dificuldades na área 
educacional e por isto, tomou a 
iniciativa de promover esta capaci-
tação e orientação.

A coordenadora do departa-
mento de Educação, Neiva de Cás-
sia, em sua palestra frisou os desa-
fios dos gestores frente à educação 
especial na perspectiva inclusiva e 
resgatou um pouco dos aspectos 

O ano de 2024 deverá ser de tra-
balho intenso para os gestores pú-
blicos. Além de ficarem atentos às 
normas eleitorais e aos regramen-
tos do último ano de mandato, os 
gestores municipais precisarão se 
organizar para o encerramento do 
mandato em curso, especialmente 
quanto aos temas RESTOS A PAGAR 
e DESPESAS COM PESSOAL E EN-
DIVIDAMENTO. 

Com o objetivo de oferecer 

maiores esclarecimentos aos ges-
tores municipais e suas equipes, a 
AMAMS, em parceria com o TCE/
MG, realizará o evento “ENCERRA-
MENTO DE MANDATO – GESTÃO 
EFICIENTE” no dia 09 de maio de 
2024, das 7h30m às 12h, no audi-
tório da associação, tendo como 
objetivo principal orientar os ges-
tores e suas equipes quanto ao 
acompanhamento adequado da 
aplicação dos índices, manutenção 

do equilíbrio fiscal e cumprimento 
das disposições da Lei de Responsa-
bilidade Fiscal (LRF), considerando 
as restrições legais, especialmente 
nos últimos dois quadrimestres do 
mandato.

Além de palestras ministradas 
por técnicos do TCE/MG, Marconi 
Braga e Ana Marla, os técnicos e co-
laboradores dos departamentos da 
AMAMS estarão realizando consul-
tas e orientações individualizadas a 

cada município associado, de modo 
a contribuírem com o gestor e seu 
secretariado.

O evento será destinado exclusi-
vamente aos municípios associados, 
devendo o(a) Prefeito(a) indicar os 
nomes e dados dos participantes, 
preenchendo o formulário disponí-
vel a cada ente associado. 

Informações pelo telefone (38) 
3212-2219 com Dayane Silva ou 
Fellipe Leal.

históricos e das lutas pelo direito 
à  participação à educação em uma 
sala de aula comum e salientou 
que na captação de recursos é im-
portante que os gestores informem 
de forma correta o condomínio 
escolar de maneira que cada alu-
no com necessidade educacionais 
especiais seja identificado pelo 
Ministério da Educação e que o 
município seja contemplado com 
recursos extras específicos para os 
alunos do atendimento educacio-
nal especializado,  como espaços 
adaptados, tecnologia assistiva, 
sala de recursos multifuncional.

O musico Isaque Emanuel, que 
é autista e tem uma filha também 
autista, deu o depoimento sobre as 
dificuldades de um autista e lem-
brou a importância da lei munici-
pal que define o reconhecimento 
para alguns portadores de defici-
ências, como os autistas. Porém, 
ele lamenta que muitas pessoas 
ainda discriminem os autistas na 
sociedade.
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Unimontes implementa sistema inovador 
para Gestão da Extensão Universitária

Inscrição para processo seletivo vai até dia 6 
de maio

Pesquisa comprova que mulheres sofrem mais 
que homens no ambiente de trabalho

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) inaugurou o Siste-
ma de Gestão da Extensão (SIGEX). O 
SIGEX é um importante conquista para 
toda a universidade, oferecendo uma 
plataforma única para o gerenciamento 
de eventos, projetos de extensão, ins-
crições em atividades, emissão de certi-
ficados e relatórios, além de possibilitar 
a divulgação de todas as iniciativas de-
senvolvidas pela instituição.

O SIGEX irá proporcionar maior agi-
lidade e segurança na gestão das ações 
de extensão, pois a partir dele, os aca-
dêmicos, professores, coordenadores 
didáticos, coordenadores de AIEx, en-
tre outros, podem atuar integradamen-
te em todas as atividades de extensão. 

O professor Luiz Antônio Antunes 
explicou que o SIGEX permitirá a ela-
boração e tramitação de projetos de 
extensão de forma eletrônica, agilizan-
do significativamente os processos de 
aprovação. Essa inovação não apenas 
simplificará as tarefas administrativas, 
mas também proporcionará respostas 
imediatas às demandas da comunidade 
acadêmica.

Nesta fase inicial, a Unimontes re-
alizou treinamentos internos com co-
ordenadores de projetos de extensão, 
chefes de departamento, coordenado-

res de cursos, coordenadores de AIEX 
e servidores e estagiários diretamente 
vinculados às atividades de extensão, 
visando a capacitação de todos os en-
volvidos no uso do sistema. O SIGEX 
já está implementado e em condições 
de funcionamento, plenamente opera-
cional na sua primeira versão, podendo 
ser acessado no endereço eletrônico 
www.sigex.unimontes.br 

Os coordenadores de projetos de 
extensão deverão realizar o cadastro 
dos projetos até o dia 30 de abril de 
2024 e os chefes de departamentos te-
rão do dia 02 de maio de 2024 até o 
dia 08 de maio de 2024 para realizar as 
devidas aprovações, conforme orienta-
ções em e-mail específico a ser enviado.

O pró-reitor de Extensão Rogério 
Othon enfatizou o compromisso da 
universidade em respeitar a Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais (LGPD) 
e garantir a segurança das informações 
dos usuários. Ele ressaltou que “o SI-
GEX é um instrumento fundamental 
para tornar a gestão acadêmica mais 
ágil e eficiente, reafirmando o compro-
misso da Unimontes com a excelência 
acadêmica e a inovação constante, 
fortalecendo seu papel como uma ins-
tituição de referência na educação su-
perior”. 

A Universidade Estadual de Mi-
nas Gerais - Unimontes por meio da 
Pró-Reitoria de Extensão - PREX, pu-
blicou no dia 23/04, edital destina-
do à concessão de bolsas de exten-
são para acadêmicos de graduação e 
pós-graduação de baixa renda, ma-
triculados em cursos presenciais, de 
todas as suas unidades acadêmicas.

O orçamento, no valor de $ 
178.372,00 (cento e setenta e oito 

mil e trezentos e setenta e dois re-
ais), visa contemplar estudantes 
provenientes de ações afirmativas 
da Unimontes, reserva de vagas na 
categoria Quilombolas. A iniciati-
va foi ampliada a fim de atender 
também estudantes que, embora 
tenham acessado o ensino superior 
pelo sistema de ampla concorrên-
cia, seja pertencente à categoria qui-
lombola, desde que apresente do-

cumentação comprobatória, assim 
como afrodescendentes, indígenas 
e pessoas com deficiência. 

As 22 (vinte e duas) bolsas de 
graduação no valor de 700 (setecen-
tos) reais, em até 10 parcelas, e 1 
(uma) bolsa de pós-graduação (mes-
trado) no valor de R$ 2.100,00 (dois 
mil e cem reais), em até 10 parcelas, 
serão selecionadas mediante edital 
e análise documental e socioeconô-

mica, realizada por equipe técnica.
A verba destinada para os bolsis-

tas foi proveniente da emenda par-
lamentar de autoria da Deputada 
Andreia de Jesus.

Para os efeitos da seleção, con-
sidera-se estudante de baixa renda 
o(a) candidato(a) cuja renda fami-
liar per capita seja igual ou inferior 
a 1,5 (uma vírgula cinco) salário 
mínimo. A iniciativa tem como obje-

tivo contribuir para a permanência, 
na universidade, do estudante em 
situação de vulnerabilidade socioe-
conômica.

O prazo de inscrição terá início 
no dia 26 de abril do ano corrente, 
a partir das 8h e vai até o dia 06 de 
maio às 18h. 

A inscrição será realizada por 
meio do preenchimento de formu-
lário específico, a ser disponibili-

zado via Google Forms situado no 
endereço eletrônico: https://forms.
gle/GzUq3zZF7wBLcCK96  

O edital está disponível por meio 
do link abaixo:

https://unimontes.br/edital/edi-
tal-peaes-02-2024/

Em caso de dúvidas, será dis-
ponibilizado aos candidatos(as) o 
atendimento pelo e-mail peaes@
unimontes.br

Um levantamento Zenklub/
Conexa revelou que a saúde 
mental das colaboradoras está 
pior que a dos colaboradores no 
ambiente do trabalho. A apura-
ção ocorreu por meio do Índice 
de Bem-Estar Corporativo (IBC), 
que considera diversos fatores 
para avaliar a saúde mental no 

Edital de Convocação Eleitoral SINDPONTE

A presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de São João da 
Ponte, CNPJ: 08.233.997/0001-31, Srª Ellen Quezia Rodrigues de Jesus no 
uso de suas atribuições estatutárias, pelo presente Edital, faz saber que no 
dia 07(sete) de junho de 2024, no período de 8h as 17h, na sede desta 
entidade e em outros locais previamente definidos pela comissão eleitoral 
de acordo o art. 53 § 1º do Estatuto, será realizada eleição para composição 
da diretoria, conselho fiscal e suplentes, conforme determina o estatuto 
social da entidade, ficando aberto o prazo de 05(Cinco) dias corridos para 
registro de chapas, que começará a contar no primeiro dia útil após a data 
da publicação do aviso resumido deste edital, sendo que o mesmo encon-
tra-se afixado na sede do sindicato conforme determina o estatuto social da 
entidade. O requerimento acompanhado de todos os documentos exigidos 
para registro será dirigido ao presidente da entidade, conforme o artigo 29, 
parágrafo único: nome, filiação, data e local de nascimento, estado civil, 
endereço nº de matricula sindical, nº do CPF e Identidade, nome e ende-
reço do órgão em que esteja lotado, função e/ou nomenclatura do cargo 
que foi admitido e data de admissão no serviço público municipal, sendo 
assinado pelo candidato a presidente da chapa. Pode ser candidato ao cargo 
de Diretor   e Conselheiro Fiscal o servidor ativo ou inativo, que atendam 
os requisitos previstos nos artigos 10;21 e seus respectivos parágrafos do 
Estatuto da entidade. É eleitor o filiado que atenda aos requisitos do artigo 
47 do Estatuto da entidade. A secretaria do sindicato, situada na rua João 
dos Santos 47, Centro, São João da Ponte - MG funcionará, no período 
destinado ao registro de chapas, no horário de 08h as 17h. A impugnação 
de candidaturas deverá ser feita no prazo de 03(Três) dias a contar da pu-
blicação da relação das chapas registradas. No caso de registro de   mais 
de uma chapa e havendo empate, haverá segundo turno no prazo de 15 
dias após o dia subsequente ao fim do primeiro turno nos períodos 08h ás 
17h30, havendo somente uma chapa inscrita, o resultado será a quantidade 
de votos apurados, na sede do sindicato e urnas itinerantes, caso a comis-
são eleitoral assim defina.

São João da Ponte, 02 de maio de 2024.

Ellen Quezia Rodrigues de Jesus
Presidente do Sindponte

O SIGEX irá proporcionar maior agilidade e segurança na gestão das ações de extensão

Unimontes publica edital de bolsas de extensão para acadêmicos de graduação e pós-graduação 
de baixa renda

mundo corporativo. Exaustão, 
relacionamento com líderes e au-
tonomia e participação tiveram a 
maior diferenciação entre os gêne-
ros, com as mulheres registrando 
pior pontuação.

As pacientes da plataforma tive-
ram um IBC de 63,9, frente a 68,1 
dos homens. O índice, que vai de 
uma escala de 0 a 100, considera 
que 78 pontos é o mínimo para 
que um ambiente de trabalho seja 
considerado saudável. Conside-
rando os fatores separadamente, 
as mulheres registraram 8,9 pon-
tos percentuais (p.p) de diferen-
ça para os homens em relação 
à exaustão; 4,2 (p.p) no que diz 
respeito ao relacionamento com 
líderes; e 4,6 (p.p) em autonomia 

e participação.
“Tem uma série de fatores es-

truturais comportamentais da so-
ciedade que corroboram para que 
os índices de saúde mental das 
mulheres sejam piores que os dos 
homens, como a tripla jornada de 
trabalho (emprego, casa e filhos), 
cobrança por padrões estéticos, 
falta de equidade de gênero e 
ocorrências de assédio no ambien-
te de trabalho”, afirma Maria Barreto, 
vice-presidente Comercial da Conexa.

Para chegar aos números, a pla-
taforma contou com a participação 
de mais de 13 mil mulheres, que 
responderam uma avaliação que con-
sidera nove dimensões diferentes: 
conflitos e situações abusivas, preo-
cupação constante com o trabalho, 

desconexão do trabalho, autonomia 
e participação, exaustão, volume de 
demanda, relacionamento com líder, 
relacionamento com colegas e clareza 
das responsabilidades.

Em 2023, as mulheres foram res-
ponsáveis por cerca de 64% do total 
das sessões de terapia realizadas 
pelo Zenklub. Entre as motivações, 
destacam-se o autoconhecimento 
(16%), ansiedade (13%), proble-
mas em relacionamentos amoro-
sos (7%), conflitos familiares (7%) 
e autoestima (4%). Os homens 
possuem motivações semelhan-
tes, mas representam apenas 34% 
das sessões. “Ver que as mulheres 
procuram mais por terapia mostra 
que a busca por ajuda profissional 
é cada vez menos vista como um 

tabu”, diz Maria.
Segundo dados da plataforma 

de consultas, cerca de 50% das 
mulheres que são atendidas pos-
suem algum grau de má condição 
de saúde mental, em uma escala 
entre levemente doente, limítrofe 
para a doença mental, moderada-
mente doente, marcadamente do-
ente, gravemente doente e doença 
mental extremamente grave.

Conexa e Zenklub se uniram re-
centemente para se consolidarem 
no mercado como a maior em-
presa digital de saúde da América 
Latina. As startups têm estudos e 
pesquisas com o intuito de identi-
ficar questões ligadas à saúde do 
corpo e da mente. A Conexa cuida 
do paciente de maneira integrada.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc. 08/24 - Cred 01/24 – Inex 01/24 
- Cred. Plantões Médicos - Cred inicia 
no dia 7/5/24 - 7:30 as 17h.   
Proc. 9/24- PP 3/24 Aquis. Oxigênio -
Habilitação: 17/5/24 - 11h. 
Proc. 19/24-Cred 2/24 - Inex 3/24 -
Cred. Fornecimento de Refeições - 
Cred inicia no dia 07/05/24 7:30 as 
17:00 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com - 
www.olhosdagua.mg.gov.br.
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HDG recebe visita de assessores de 
Rogério Correia

A Unimontes vai beneficiar 40 acadêmicos 
com o auxílio de inclusão digital

Casos de câncer devem aumentar 77% até 2050

Na manhã desta quinta-feira 
(2/05), o Hospital Dilson Godinho 
(HDG) recebeu a visita de cortesia 
do chefe de gabinete do Deputado 
Federal Rogério Correia de Moura 
Baptista (Rogério Correia/PT-MG), 
Arnaldo Honorato, e da assessora 
Regional Norte, Gláucia Waléria 
Gonçalves. 

Os assessores foram recebidos 

pelo advogado do Núcleo de Apoio 
à Gestão (NAG) do HDG, Eric Fran-
cis de Matos Gonçalves e pela as-
sessora do NAG, Ludmilla Karine 
Maia Rodrigues, que apresentaram 
as instalações da Instituição aos vi-
sitantes. 

Os representantes do NAG 
apresentaram as instalações e a in-
fraestrutura de funcionamento, as 

diversas clínicas e a qualidade dos 
serviços prestados pelo HDG, que 
oferece atendimento a 80% do seu 
público, através do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

A visita também serviu como 
plataforma para explorar possibili-
dades de atendimento das deman-
das do HDG pelo parlamentar atra-
vés de emendas parlamentares.

“o HDG atende a uma popula-
ção regional com grande carência 
assistencial. E precisamos sempre 
contar com o apoio dos parlamen-
tares para que possamos cobrir os 
gastos e custos não pagos pelo SUS. 
Por isso, a importância de emendas 
individuais parlamentares impositi-
vas para nos ajudar no custeio dos 
atendimentos assistenciais”, ressal-

tou Ludmilla Rodrigues, do NAG.      
Em resposta às necessidades 

apresentadas, Arnaldo Honorato e 
Gláucia Waléria Gonçalves se com-
prometeram a auxiliar na obtenção 
de equipamentos para o hospital, 
assim que as demandas forem apre-
sentadas formalmente ao gabinete 
do Deputado Federal.  

“Para tanto, solicitamos que a 

equipe do NAG elaborasse um do-
cumento detalhando as demandas 
prioritárias. Já sabemos e conhece-
mos a qualidade dos serviços pres-
tados, o profissionalismo da equipe 
e o compromisso com o bem-estar 
dos pacientes, são aspectos que 
merecem ser reconhecidos e valo-
rizados ainda mais”, disse Arnaldo 
Honorato.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) vai be-
neficiar 40 acadêmicos com o auxí-
lio de inclusão digital que estavam 
na lista de espera do Edital 01/2024 
PEAES (Programa Estadual de Assis-
tência Estudantil). 

O auxílio de inclusão digital é 
destinado a dar suporte ao desem-
penho acadêmico dos estudantes 
de baixa renda contribuindo, as-
sim, com o acesso à internet e/ou 
equipamentos tipo tablet, note-
book ou desktop. 

Os acadêmicos beneficiados re-
ceberão até 12 parcelas mensais no 
valor de R$250,00 para ampliarem 
as possibilidades de acesso à inter-

net e equipamentos. 
Para efeitos da seleção, foram 

considerados estudantes de baixa 
renda aqueles cuja renda familiar 
per capita seja igual ou inferior a 
1,5 salário mínimo, sendo o can-
didato submetido a análise docu-
mental e socioeconômica da equi-
pe técnica.

O recurso para o auxílio, de 
R$120.000 (cento e vinte mil reais), 
que já se encontra em execução, foi 
possível em razão da emenda parla-
mentar de autoria da Deputada Es-
tadual de Minas Gerais Beatriz da 
Silva Cerqueira e contribuirá para 
a permanência dos estudantes em 
situação de vulnerabilidade socio-

econômica, ampliando as possibi-
lidades aos recursos tecnológicos. 

A Unimontes, por meio do PEA-
ES - Programa Estadual de Assistên-
cia Estudantil –concede atualmen-
te aos estudantes de baixa renda 
6 tipos de auxílios: o auxílio mo-
radia; alimentação, para acadêmi-
cos matriculados fora do Campus 
sede; o auxílio transporte; auxílio 
creche; auxílio de apoio didático-
-pedagógico e o auxílio de inclusão 
digital, que foi uma novidade no 
edital 01/2024.

Em caso de dúvidas, será dis-
ponibilizado aos candidatos o 
atendimento pelo e-mail peaes@
unimontes.br

Os diagnósticos de câncer de-
vem continuar crescendo ao redor 
do mundo nos próximos anos. 
Pelo menos é o que aponta a pro-
jeção divulgada pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS). A esti-
mativa é que em 2050 existam mais 
de 35 milhões de casos da doença. 
O número representa um aumento 
de 77% se comparado aos registros 
de câncer em 2022 - quando houve 
cerca de 20 milhões de diagnósti-
cos. 

A projeção da OMS para novos 
casos de tumores utiliza o Índi-
ce de Desenvolvimento Humano 
(IDH) como um dos indicadores 
que ajudam a mapear locais onde 
esse aumento será maior. Isso 
significa que os países com baixo 
desenvolvimento, ou seja, que pos-

suem o IDH baixo, podem enfren-
tar uma alta de até 142% no núme-
ro de diagnósticos, enquanto nos 
países de IDH médio esse acrésci-
mo deverá ficar próximo dos 99%. 

Mas esse não é o único indica-
dor em que a OMS se baseia. Os 
fatores comportamentais, como 
os hábitos de fumar e beber, são 
pontos que ajudam a entender 
quem tem mais probabilidade de 
desenvolver um câncer no futuro. 
Hábitos alimentares ruins e obesi-
dade também contribuem para a 
estatística.

De acordo com o médico Gui-
lherme Muzzi, hematologista e 
coordenador do serviço de trans-
plante de medula óssea do Hospi-
tal Felício Rocho, para evitar fazer 
parte dessa estatística a palavra de 

ordem é a prevenção. 
“Alguns hábitos que adquiri-

mos durante a vida podem parecer 
inofensivos, mas certamente serão 
grandes causadores de enfermida-
des no futuro. Hoje vivemos uma 
“epidemia” de doenças provocadas 
pelo estilo de vida da população, 
e não por razões biológicas, como 
acontecia no passado”, argumenta.

Guilherme Muzzi explica que, 
para lidar com esse possível boom 
de novos casos de câncer previs-
tos para 2050, será preciso que os 
diagnósticos aconteçam de forma 
rápida. “Assim como acontece nos 
dias de hoje, o paciente que des-
cobre uma doença como o câncer 
nos estágios iniciais vai ter um 
tratamento bem mais otimista. 
Pensando no nosso objetivo, que é 

de salvar vidas, o ideal é que esteja-
mos preparados para diagnosticar 
e cuidar dessa parcela da popula-
ção o mais rápido possível, e isso 
deve acontecer nas redes pública e 
privada”, salienta o hematologista.

O médico destaca que a tecno-
logia é uma grande aliada para li-
dar com o câncer. “Esperamos que 
até o meio do século a tecnologia 
consiga nos auxiliar ainda mais du-
rante o tratamento dos pacientes, 
seja com novos tratamentos para a 
cura do câncer ou com remédios e 
outras terapias que tenham grande 
potencial de salvamento. Nosso 
objetivo é tratar e curar o maior 
número possível de pacientes pos-
sível, mas este desafio tende a se 
intensificar já nos próximos anos”, 
finaliza.

De acordo com projeção da Organização Mundial da Saúde (OMS), mais de 35 milhões 
de casos de câncer devem ser diagnosticados em todo mundo nas próximas décadas.

Dr. Guilherme Muzzi.
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Festa do trabalhador movimenta 
Parque Municipal em Montes Claros

Vigilância Sanitária de Montes Claros alcança 
100% das metas estabelecidas pelo estado

Banco do Nordeste prepara mês de 
atendimentos em feiras rurais e urbanas 

    DIA DO TRABALHADOR

    VIGIAI!

    MINAS GERAIS

A Festa da Prefeitura de Mon-
tes Claros em homenagem ao Dia 
do Trabalhador mais uma vez não 
decepcionou. Cerca de 10 mil pes-
soas passaram durante essa quar-
ta-feira, 1º de maio, pelo Parque 
Municipal Milton Prates, onde o 
Município e parceiros ofereceram 
diversas atrações para a popula-
ção, durante o dia inteirinho.

Além dos diversos shows mu-
sicais que fizeram a alegria do 
público, com destaque para uma 
parceria incrível entre a Banda da 
Polícia Militar e cantores do Con-
servatório de Música Lorenzo Fer-

nandes, o público que compare-
ceu ao parque teve acesso a vários 
serviços de saúde, como testagem 
para ISTs, consultas odontológicas 
e vacinação através do Vacimóvel. 
A equipe do Centro de Controle 
de Zoonoses também marcou 
presença, inclusive com um ator 
vestido de mosquito da dengue, 
tudo para ensinar a população 
sobre como combater a presença 
dos focos.

Os serviços sociais da Prefei-
tura também estiveram no local, 
trazendo informações preciosas 
sobre o combate à violência con-

tra a mulher, o preconceito racial 
e o trabalho infantil. No stand do 
PETI (Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil) as crianças pu-
deram fazer o que fazem melhor: 
colorir e brincar, em um ambiente 
montado especialmente para elas.

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico e Turismo prestou 
auxílio aos MEIs (MicroEmpreen-
dedores Individuais) e ainda di-
vulgou a produção artesanal local.

A Secretaria de Esportes e Ju-
ventude foi outra que caprichou, 
oferecendo à população, prin-
cipalmente às crianças, acesso a 

diversos jogos de forma gratuita, 
como xadrez e totó.

Até massagens gratuitas e ses-
sões de auriculoterapia foram ofe-
recidas para o povo trabalhador 
de nossa cidade, que merece esse 
tratamento especial por tudo que 
faz por Montes Claros e pelo Brasil.

Toda a festa transcorreu com 
segurança e organização, graças à 
parceria da Guarda Municipal com 
outras instituições de segurança. 
Noventa e quatro ambulantes se ca-
dastraram para vender no interior 
do parque.

“É uma alegria proporcionar 

essa bela festa para quem, de fato, 
faz a cidade avançar. A prefeitura 
parabeniza todos os trabalhadores 
e, principalmente, seus servidores; 
que fazem de Montes Claros o que 
ela é hoje. Parabéns a todos os tra-
balhadores!”, destacou o prefeito 
Humberto Souto.

Também presente ao parque, o 
vice-prefeito Guilherme Guimarães 
afirmou que “essa festa é uma retri-
buição da Prefeitura de Montes Cla-
ros em favor daqueles que, desde a 
criação da cidade, demonstram que 
só o trabalho gera desenvolvimen-
to. Gostaria de parabenizar cada 

um dos trabalhadores de Montes 
Claros”.

A dona de casa Célia Adriana, 
moradora do bairro Santa Rafaela, 
levou a família toda (esposo, filhos 
e filhas, genros e netos) para curtir 
a programação realizada no parque. 
“A gente sempre vem na festa, para 
aproveitar os eventos, a natureza, 
fazer piquenique, comprar doces 
para as crianças”, revela, acrescen-
tando que frequenta o parque, um 
dos principais pontos de encontro 
dos montes-clarenses, também du-
rante o restante do ano. (DANIEL 
MORAES)

Na terça-feira, 30 de abril, o 
Núcleo de Vigilância Sanitária 
(NUVISA), órgão vinculado à Su-
perintendência Regional de Saú-
de do Estado de Minas Gerais, 
avaliou as metas pactuadas com 
a Gerência de Vigilância Sanitária 
do município de Montes Claros, 
dentro do Programa de Descen-
tralização da Vigilância Sanitária.

No encontro, que aconte-
ceu na nova sede da Prefeitura, 
foi apurado o cumprimento de 
100% das metas. De acordo com 

Sinvaldo Pereira, gerente da Vi-
gilância Sanitária da Prefeitura 
de Montes Claros, foi o terceiro 
ano consecutivo em que o órgão 
municipal conquista esse feito. 
“Estamos felizes e satisfeitos”, 
ressaltou

O coordenador da NUVISA, 
Walcir Mendes, destacou a estru-
tura do setor e o perfil dos ser-
vidores, sempre empenhados na 
capacitação contínua para a ofer-
ta de um serviço de fiscalização 
de qualidade.

D
A

N
I
E

L
 
M

O
R

A
E

S
 
E

 
S

I
L

V
A

N
A

 
M

A
M

E
L

U
Q

U
E

 

O Banco do Nordeste prepara 
estande para atendimento ao públi-
co na Feira da Agricultura Familiar 
de Minas Gerais (Agriminas), em 
Belo Horizonte, de 8 a 12 de maio. 
A exposição é promovida pela Fede-
ração dos Trabalhadores na Agricul-
tura de Minas Gerais (Fetaemg) e é 
a primeira que o BNB vai participar 
em um mês que promete intensa 
agenda em eventos focados nos 
segmentos rurais e urbanos.

O superintendente da insti-
tuição em Minas Gerais, Wesley 
Maciel, destaca que as feiras são 
oportunidades para apresentar as 
condições de acesso ao crédito e 
prospectar negócios que gerem 
desenvolvimento, inclusive nas lo-
calidades onde não há agências do 
Banco do Nordeste.

 “O calendário de exposições se 

intensifica a partir de maio e segue 
muito forte até julho. Levantamos 
previamente os eventos mais im-
portantes da nossa área de atuação 
e de toda Minas Gerais e fazemos 
questão de estar presentes fisica-
mente, disponibilizando nossas equi-
pes para detalhar como podemos 
apoiar os empreendedores do campo 
e das cidades”, afirma Wesley.

O Banco do Nordeste estará na 
Feira do Agronegócio e da Agricultura 
Familiar do Vale do São Francisco (Fe-
vasf ), em São Francisco, no Norte do 
estado, de 16 a 19 de maio. A exposi-
ção é organizada pelo Sindicato dos 
Produtores Rurais de São Francisco.

Em período semelhante, entre 17 
e 19 de maio, a equipe da instituição 
vai a Taiobeiras, também no Norte de 
Minas, atender durante a Feira Regio-
nal do Alto Rio Pardo (Ferarp), pro-

movida pela Prefeitura.
Na semana seguinte, o foco estará 

no Vale do Rio Doce, onde Governa-
dor Valadares sedia a Mostra Empre-
sarial do Leste Mineiro (Expoleste), 
entre 22 e 26 de maio. O evento é 
organizado pela Agência 324 de Co-
municação Integrada.

O BNB é patrocinador da Agrimi-
nas, da Fevasf, da Ferarp e da Expo-
leste. Em maio, a instituição apoia, 
ainda, outros dois eventos no Norte 
do estado. No dia 3, será realizado 
o Várzea da Palma em Evolução: II 
Seminário de Agricultura, Sucessão 
e Inovação, pelo Conselho de De-
senvolvimento Comunitário de Bom 
Jardim. Nos dias 14 e 15, a Associação 
Comercial Industrial e de Serviços 
de Montes Claros (ACI) promove o 
seminário Open Innovation.

As duas maiores feiras rurais do 

Norte de Minas vêm na sequência. 
A Exposição Agropecuária Regional 
de Janaúba, organizada pelo Sindi-
cato dos Produtores Rurais local, 
tem início ainda em maio, no dia 
30, e segue até o dia 9 de junho. A 
Exposição Agropecuária de Montes 
Claros (Expomontes), promovida 
pela Sociedade Rural de Montes 
Claros, vai ser realizada de 28 de ju-
nho a 7 de julho. O Banco do Nor-
deste é parceiro histórico de ambos 
os eventos.

O BNB atua em 249 municípios 
de Minas Gerais, distribuídos entre 
o Norte do estado, parte do Noroes-
te e nos Vales do Jequitinhonha, do 
Mucuri e do Rio Doce. A instituição 
mantém 20 agências abertas à po-
pulação de Minas e atende também 
pelo telefone 0800-728-3030 e pelo 
seu portal na internet.



Montes Claros, sexta-feira, 3.5.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 7cidade

Prefeitura convoca mais aprovados em 
processo seletivo

Evento oferece oportunidade para o 
desenvolvimento de todos os portes de varejo 

Professores e supervisores debatem práticas 
pedagógicas na Educação de Jovens e Adultos

Câmara Municipal inaugura Galeria dos 
Ex-Presidentes

    MAIS SOLDADOS CONTRA O MOSQUITO

    PARA QUE SEJA CADA VEZ MELHOR

Através da Portaria nº 23, de 
30 de abril, a Prefeitura de Montes 
Claros está convocando 16 can-
didatos aprovados no processo 
seletivo simplificado para ajudan-
tes de serviços gerais que atuarão 
em demandas de limpeza urbana, 
conforme o Decreto Municipal nº 
4.731, de 15 de fevereiro, que de-
clara situação de emergência em 
Montes Claros em virtude do ce-
nário alarmante para a ocorrência 
de dengue, chikungunya e zika. O 
candidato convocado deverá, pre-
viamente, comparecer à Medicina 
do Trabalho, que está localizada 
na avenida Doutor João Luiz de 
Almeida, nº 719, no Centro, no 
dia 7 de maio, às 14 horas, para 
a realização da avaliação clínica 
ocupacional.

No ato da perícia clínica ocu-
pacional, o candidato deverá apre-
sentar os seguintes exames: he-

mograma completo, audiometria 
tonal ocupacional, glicemia em je-
jum e acuidade visual. Após a con-
clusão da avaliação, o candidato 
deverá comparecer à Gerência de 
Atendimento da Secretaria de Pla-
nejamento e Gestão, no prédio da 
avenida Cula Mangabeira, nº 211, 
até o dia 10 de maio, entre 8h30 e 
17 horas, onde deverá apresentar 
original e cópia dos seguintes do-
cumentos: RG; CPF; comprovante 
de escolaridade; título de eleitor; 
certidão de quitação eleitoral ex-
pedida pela Justiça Eleitoral; certi-
ficado de reservista, se for do sexo 
masculino; inscrição do PIS/PASEP 
ou declaração de que não é inscri-
to, a ser lavrada de próprio punho, 
e certidão de nascimento ou casa-
mento.

O candidato também deverá 
apresentar certidão de nascimento 
dos filhos menores acompanhado 

de CPF; comprovante de residên-
cia referente ao último mês; 1 foto 
3x4; declaração de que exerce ou 
não outro cargo, para fins de veri-
ficação da acumulação de cargos; 
certidão de antecedentes criminais 
expedida pela Polícia Civil do Esta-
do de Minas Gerais; laudo médico 
emitido pela Medicina do Trabalho 
com assinatura da Perícia Oficial.

O candidato que deixar de 
apresentar qualquer um dos do-
cumentos ficará impedido de 
firmar contrato com o Município 
de Montes Claros. A relação dos 
candidatos que estão sendo con-
vocados neste momento está dis-
ponível na edição de 1º de maio 
do Diário Oficial do Município 
(https://admin.montesclaros.mg.
gov.br/upload/diario-oficial/files/
edicoes/2024/mai-24/DiarioOficia-
lEletronico01-05-24.pdf ). (ATTILIO 
FAGGI)

Você é supermercadista, não 
importa o porte? Tem uma pada-
ria? Uma mercearia? Um sacolão? 
Ou está pensando em diversificar 
os negócios do seu açougue? Este 
evento é para você: É o “Líderes do 
Varejo”, dia 22 de maio, no Portal 

Eventos,em Montes Claros. É um 
evento gratuito, exclusivo e sob me-
dida para esse perfil de público.  

O “Líderes do Varejo” debate os 
diversos temas como o atual mo-
mento, tendências, oportunidades, 
atendimento e muito mais, durante 

uma palestra e um talk show com 
especialistas e lideranças do setor.  

Além disso, oferece o Circuito 
de Negócios, uma feira, que promo-
ve o encontro entre representantes 
da indústria fornecedora e direto-
res, executivos e compradores do 

varejo. É um momento com degus-
tação de produtos, lançamentos, 
exposição de marcas e trocas de 
experiências. 

A área de feira conta ainda com 
o Circuito Mineiro de Oportuni-
dades e Negócios (CMON), numa 

parceria com o Sebrae Minas e o 
Governo de Minas, visando ao 
desenvolvimento e promoção de 
acesso a mercados para pequenos 
empreendedores.  

Apoio – A Associação Comer-
cial e Industrial de Montes Claros 

(ACI); a CDL-Montes Claros; o Sin-
dicato das Indústrias de Panifica-
ção e Confeitaria – Sindipan; o Se-
brae Minas e o Governo de Minas 
Gerais são apoiadores do evento. A 
organização é da Associação Minei-
ra de Supermercados – AMIS.  

Professores e supervisores que 
atuam na Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA) na Escola Municipal Joa-
quim José de Azevedo, que funciona 
no CAIC Renascença, na Vila Exposi-
ção, encerraram a programação de 
abril participando de um curso de 
formação sobre práticas pedagógicas 
para aplicação em sala de aula.

O curso faz parte do Programa 
Educa aos Montes, realizado pela 
Secretaria Municipal de Educação 
de Montes Claros com o objetivo de 
promover a melhoria da educação 
de forma integral. “A formação conti-
nuada dos professores que atuam no 

Sistema Municipal de Ensino é uma 
das ações do Educa aos Montes que 
têm o objetivo de manter o corpo 
docente sempre atualizado, possibi-
litando, assim, aprimorar o processo 
de ensino-aprendizagem e garantir 
uma educação de qualidade”, explica 
a secretária municipal de Educação, 
professora Rejane Veloso Rodrigues.

Durante o curso foi discutida a 
importância da aprendizagem signifi-
cativa nas práticas pedagógicas e apre-
sentados depoimentos de estudantes 
que tiveram suas vidas transformadas 
pela educação. “A aprendizagem signi-
ficativa é quando a prática pedagógica 

estabelece uma relação entre o conte-
údo ensinado em sala de aula com as 
experiências e vivências dos alunos, 
para efetivar a produção de conheci-
mento”, explica Rejane Veloso.

A secretária ressalta que não é 
um trabalho fácil, especialmente na 
Educação de Jovens e Adultos, que 
apresenta diversidade de interesses, 
pré-disposição dos estudantes e suas 
diferentes realidades, desafiando o 
professor a buscar estratégias e práti-
cas pedagógicas que possibilitem de-
senvolver uma intervenção didática 
potencialmente significativa.

A formação também abordou os 

componentes curriculares, tendo a 
gamificação como norteador das te-
máticas, dentre elas a leitura e releitu-
ras da vida (Língua Portuguesa); alter-
nativas matemáticas de ensino na EJA 
(Matemática); práticas pedagógicas 
no ensino e aprendizagem (História e 
Geografia); consciência fonológica e 
jogos educativos na alfabetização dos 
estudantes da EJA (1º segmento).

Na oportunidade, os participantes 
do curso prestaram uma homena-
gem à professora Marlene de Fátima 
Ferreira da Silva, que leciona na EJA 
da Escola Municipal Jair de Oliveira, 
bairro Jardim Eldorado, e uma das 

vencedoras do Prêmio Educador 
Transformador 2024, realizado pelo 
Instituto Significare, Bett Brasil e Se-
brae. “Participo das formações da EJA 
não por obrigação, mas pelo prazer e 
pela aprendizagem. Quanto à premia-
ção, não é minha, considero que seja 
de todos nós, da escola Jair de Olivei-
ra e das demais escolas que ofertam a 
EJA”, agradeceu, emocionada.

Marlene Silva alcançou o terceiro 
lugar na categoria Alfabetização de Jo-
vens e Adultos (EJA) da etapa estadual 
do concurso, que é considerado um 
dos maiores de educação e tecnologia 
da América Latina, concorrendo com 

mais de 3400 projetos de todo o país. 
A professora foi premiada com Certifi-
cado Digital e Selo Digital.

Com o tema ‘EJA: empreenda so-
nhos, uma realidade possível’, o pro-
jeto inscrito por Marlene foi motivado 
pela necessidade de desenvolver es-
tratégias pedagógicas que valorizem 
os conhecimentos prévios e experiên-
cia de vida dos estudantes. “Para seu 
desenvolvimento, utilizei palavras ge-
radoras para alfabetizar, consciência 
fonológica, sequência didática, além 
de músicas, poemas e narrativas que 
fazem parte do cotidiano dos alunos”, 
explica. ( JERUSIA ARRUDA)

A Câmara de Montes Claros rea-
lizou na manhã desta na quinta-feira 
(2/5), sessão especial de inauguração 
da Galeria dos Ex-Presidentes que 
passaram pelo legislativo durante nos 
191 anos de fundação do parlamento 
municipal. 

O idealizador da galeria, atual pre-
sidente da Casa Junior Martins (PP), 
falou sobre a importância de manter 
viva a história da Câmara Municipal 
e eternizar contribuição de todos no 
desenvolvimento de Montes Claros.

“Essa galeria é uma forma de reco-
nhecimento e respeito aos vereadores 
que estiveram à frente do legislativo 
montes-clarense a partir do ano de 

1932. Ao todo, estão expostos 72 
retratos – iniciando com o coronel 
José Pinheiro Neves, quando Montes 
Claros ainda tinha o nome de Vila de 
Montes Claros de Formigas”, disse.

Junior Martins também falou 
sobre o empenho dos vereadores e 
servidores da Casa na criação da ga-
leria. “Essa história deve se registrada 
e contada a todos. Quem imaginava, 
há dez anos, que nossa Montes Claros 
seria o que é hoje? Tudo isso, é fruto 
do empenho de cada vereador, cada 
servidor e dos ex-presidentes”, ressal-
tou Junior Martins.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães elogiou a iniciativa da Casa 

Legislativa, destacando a necessidade 
de registrar o legado deixado pelos 
ex-presidentes e a importância de 
se ter lideranças que trabalham de 
forma harmônica com um único ob-
jetivo, que é o desenvolvimento de 
Montes Claros.

Para o descerramento de placa, 
foram convidados os ex-presiden-
tes, vereador Marcos Nem (Pode-
mos), Cori Ribeiro, Júlio Gonçalves 
Pereira e o atual presidente Junior 
Martins.

Cori Ribeiro falou em nome dos 
ex-presidentes, contou um pouco 
da história da Câmara, como a ci-
dade tem atraído investidores, fruto 

do intenso trabalho do Executivo e 
Legislativo e ressaltou a importân-
cia dos presidentes que passaram 
pela Casa Legislativa. “Ser líder não 
é fácil e liderar líderes é ainda mais 
difícil, já que todos os vereadores 
são líderes, representantes e porta-
-voz do povo” disse Cori, que para-
benizou a todos os presidentes que 
escreveram e escrevem a história de 
Montes Claros. “Esse é o espaço da 
democracia, espaço que pode in-
fluenciar e incentivar a democracia” 
finalizou.

Participaram do evento os ex-
-presidentes, José Paulo Ferreira, 
Iran Rego, Cláudio Pereira, Ildeu 

Maia, Iran Rego, Valcir da Ademoc, 
Wanderlino Arruda, além dos par-
lamentares que estão na vereança e 
já foram presidentes, Marcos Nem 
(Podemos), Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) e atual presidente ve-
reador Junior Martins, vereadores, 
servidores da Câmara e familiares 
de ex-presidentes já falecidos.

HISTÓRIA DA CÂMARA

A história da emancipação políti-
co-administrativa de Montes Claros 
inicia com a Resolução da Assem-
bleia Geral Legislativa, datada em 
13 de outubro de 1831. Em seu arti-

go primeiro, a Resolução cria várias 
Vilas na Província de Minas Gerais, 
antes denominadas de ‘Povoações’ 
ou ‘Arraiais’, incluindo a de Formi-
gas - antigo nome de Montes Claros.

No artigo segundo, para cada 
Vila, são criadas as Câmaras Muni-
cipais, principal instituição da es-
trutura administrativa da Vila, que 
favorece seu desenvolvimento em 
vários aspectos, como o urbano e 
o econômico. A primeira eleição 
da Câmara de Vereadores da Vila de 
Montes Claros de Formigas ocorreu 
em 23 de julho de 1832 e, em 16 de 
outubro do mesmo ano, a Câmara 
foi solenemente instalada.
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Prefeitura de Montes Claros faz bloqueio 
contra raiva após caso positivo em morcego

Após monitoramento do Setor 
de Inteligência, PM apreende 
drogas, arma e munições

Execução de reparos 
poderá causar lentidão no 
trânsito na quinta-feira e 
sexta-feira

Homem é preso por ameaçar a ex de morte e 
por divulgar foto íntima dela em rede social

PM apreende revólver 
embaixo de colchão 
após denúncia

O Centro de Controle de Zoonoses faz mais uma 
ação de bloqueio contra a raiva em Montes Claros após 
a confirmação da doença em um morcego encontrado 
no bairro de Lourdes. O resultado positivo saiu na úl-
tima semana.

Cães e gatos a partir dos três meses de idade, que 
residem em um raio de 500 metros devem ser imuniza-
dos. As doses são aplicadas na quinta-feira (2) e sexta 
(3) no Posto de Saúde do bairro de Lourdes. O horário 
é das 8h às 16h, sem intervalo para almoço.

“O bloqueio é feito para evitar a transmissão de rai-
va nessa região. São vacinados animais acima de três 
meses, que não tenham sido vacinados nos últimos 30 
dias. Mesmo que o animal já tenha sido vacinado em 
outro momento, ainda assim é necessário revacinar 
esses animais para que a gente consiga evitar a trans-
missão da raiva”, explicou a diretora de Vigilância em 
Saúde, Maria Clara Lelis.

Ao encontrar um animal suspeito, a orientação é 
ligar para Centro de Controle de Zoonoses (CCZ) no 
(38) 2211-4361. (G1)

A Polícia Militar apreendeu mais 
de 100 pedras de crack, cocaína, 
maconha, uma arma e munições 
durante uma operação em Buriti-
zeiro, nessa quarta-feira (1). Um ho-
mem e a companheira dele, ambos 
de 29 anos, foram presos.

Os policiais se deslocaram até a 

residência dos suspeitos depois que 
o local foi monitorado pelo Setor 
de Inteligência que constatou indí-
cios de tráfico de drogas.

Não havia ninguém no imóvel, 
mas momentos depois, o casal se 
aproximou de carro e a mulher 
e o filho, de 11 anos, desceram. 

Posteriormente, uma outra equipe 
conseguiu abordar o veículo e efe-
tuou a prisão do homem. No carro, 
foram encontrados nove invólucros 
de crack.

Os policiais fizeram buscas e 
apreenderam tabletes e barras de 
maconha, 125 invólucros de crack, 

cocaína, 35 munições e uma espin-
garda. Parte das munições estava 
enterrada no quintal da residência.

O casal foi conduzido à delega-
cia de Polícia Civil e a criança ficou 
sob os cuidados de um familiar. A 
ocorrência foi acompanhada pelo 
Conselho Tutelar. (G1)

A execução de serviços de re-
paro na BR-135, no perímetro 
urbano de Montes Claros, causa 
lentidão no trânsito nesta quin-
ta-feira (2) e poderá continuar na 
sexta-feira (3).

Segundo a Eco135, por conta 
da obra, que está sendo feita en-
tre os KMs 367 e 369, o tráfego 
ficará em sistema pare e siga das 
7h às 17h.

“A concessionária reforça a im-

portância de reduzir a velocidade 
em trechos com obras, manter a 
atenção na sinalização e não parar 
para observar ou registrar os tra-
balhos em andamento”, destacou 
a Eco135. (G1)

Um homem, de 34 anos, foi pre-
so por ameaçar a ex-companheira 
de morte e por divulgar uma foto 
íntima dela no status do WhatsApp. 
A ocorrência foi registrada em Uru-
cuia, no Noroeste de MG.

A mulher informou aos policiais 
que eles ficaram juntos por sete 
meses e que no decorrer do relacio-
namento ele passou a ameaçá-la de 
morte e a agredi-la fisicamente com 
socos, chutes e pontapés, tentando 
inclusive asfixiá-la com um traves-

seiro e enforcá-la.
Ainda conforme o relato dela, o 

ex ainda ameaçava o seu filho, de 
seis anos. Um dos motivos de não 
ter denunciado a situação para as 
autoridades era justamente o fato 
do homem ameaçar a sua família.

Segundo a Polícia Militar, após 
registrar o boletim de ocorrência 
por ameaça, a mulher esteve nova-
mente no quartel e disse que estava 
querendo ir em sua casa para bus-
car alguns pertences, mas estava 

com medo de que o ex estivesse lá.
Os militares foram com ela até 

o imóvel e notaram que o portão 
estava meio aberto e que o homem 
havia pulado o muro dos fundos do 
imóvel. Como ainda havia o flagran-
te pela ocorrência de ameaça, os 
policiais fizeram buscas e o encon-
traram escondido em uma constru-
ção nos fundos da residência.

O homem foi preso em flagrante 
e levado para a delegacia da Polícia 
Civil de Unaí. (G1)

A Polícia Militar apreendeu um re-
vólver embaixo de um colchão após 
informações de um homem conheci-
do por envolvimento com crimes de 
furto, roubo e porte ilegal de arma 
teria pedido para que seu sobrinho 
guardasse um revólver para ele em 
Pirapora.

Segundo a Polícia Militar, uma 
equipe abordou o homem, de 41 

anos, durante patrulhamento pelas 
ruas do bairro Cidade Jardim. Ini-
cialmente, ele negou os fatos. Mas ao 
ficar ciente de que os militares iriam 
até a casa de seu sobrinho, acabou 
confirmando tudo e disse que pediu 
para que ele guardasse a arma porque 
iria viajar.

De acordo com a PM, em seguida, 
os policiais foram até a casa do sobri-

nho do homem, de 22 anos, onde 
foram recebidos pela mãe dele. A 
mulher disse à PM que ele estava em 
casa e autorizou a entrada da equipe 
na residência.

Ao ser questionado, o rapaz falou 
que o revólver estava embaixo do col-
chão de sua cama.

Os dois envolvidos foram levados 
para a delegacia da Polícia Civil. (G1)

    BURITIZEIRO

   BR - 135, NO PERÍMETRO URBANO DE MONTES CLAROS

   PIRAPORA
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Mais de 200 donos de pequenos 
negócios de alimentação apoiados 
pelo Sebrae Minas em oito cidades 
do interior do estado participam de 
uma missão empresarial ao ‘Prepa-
ra Gastronomia: inovação e negócio 
2024’. A iniciativa tem o objetivo de 
proporcionar troca de experiências 
entre os empreendedores, a am-
pliação de conhecimentos sobre 
setor, além de estimular o estabele-
cimento de novas parcerias e cone-
xões no mercado. A missão ao even-
to, em Belo Horizonte, acontece na 
próxima semana, entre os dias 6 e 
7 de maio.

Integra a delegação empreende-
dores de Ipatinga, Januária, Montes 
Claros, Uberaba, Santa Rita do Sa-
pucaí, Teofilo Otoni, Sete Lagoas 
e Pouso Alegre. Durante o evento, 
eles terão a oportunidade de par-
ticipar de uma série de palestras e 
consultorias sobre tendências, téc-

nicas de gestão, inovação em pro-
dutos e serviços, além de explorar 
estratégias para impulsionar o cres-
cimento de seus negócios.

Além disso, receberão dicas e 
orientações de grandes nomes da 
gastronomia brasileira, entre eles: 
a chocolatier Talita Avelino; o chef 
mineiro Caio Soter; a chef pâtis-
sière Mariana Correa, o vencedor 
do programa ‘Mestre do Sabor’, em 
2020, chef Dário Costa; a jurada do 
programa ‘Mestre do Sabor, a chef 
Kátia Barbosa; e braço direito de 
Alex Atala e chef executivo do Gru-
po D.O.M., Rubens Catarina.

Os participantes das missões ins-
critos na Rodada de Negócios tam-
bém poderão negociar preços mais 
acessíveis com mais de 30 grandes 
fornecedores de insumos, equipa-
mentos e soluções digitais durante 
os dois dias do ‘Prepara Gastrono-
mia: inovação e negócio’. 

    JOGANDO EM CASA

    SAÚDE PARA TODOS

    DIA MUNDIAL DO LIVRO

Pequenos negócios participam de missão 
empresarial ao ‘Prepara Gastronomia’

Rafael Moura confirma dupla com lenda 
do beach tennis no BT100

Neste sábado, 4, tem plantões médicos no 
Grande Santos Reis e na zona rural

Entenda como a leitura muda o seu cérebro

A Arena RM recebe os últimos 
ajustes para inaugurar em grande 
estilo. Localizada no Espaço 356, 
no bairro belo-horizontino de 
Olhos D’Água, o mais novo com-
plexo de beach tennis da capital 
mineira recebe de 9 a 12 de maio 
o World Tour BT100 Alto Giro, 
evento internacional que conta-
rá com a presença de uma das 
lendas da modalidade, o italiano 
Alessandro Calbucci.

Dono de mais de 80 troféus na 
carreira aos 44 anos de idade, o 
italiano ex-número 1 do mundo 
joga o BT100 mineiro ao lado de 
Rafael Moura.

Ex-atacante de futebol, que fez 
história em clubes como Corin-

thians, Fluminense, Internacio-
nal, Atlético-MG e América-MG, 
Moura há dois anos é atleta pro-
fissional de beach tennis, tendo 
chegado ao top 180 mundial no 
ano passado. A Arena RM é sua 
mais nova empreitada na moda-
lidade.

“Jogar com a lenda do beach 
tennis Alessandro Calbucci será 
emocionante para mim. Estar ao 
lado de um cara que é ídolo da 
modalidade. Tenho certeza que 
durante os dias de evento ele vai 
me ajudar muito, e vou poder 
evoluir bastante”, disse Moura, 
campeão ano passado de um tor-
neio em Palmas (TO).

“Vários atletas de nível inter-

nacional vêm nos prestigiar aqui 
em BH. Então vai ser um BT100 
muito forte, e espero que todo 
mundo tenha o fair play, se divir-
ta na quadra e aproveite a nossa 
estrutura”, finalizou o mineiro, 
pontuando também que a Arena 
RM conta com 15 quadras, sendo 
uma central, e que o complexo 
ainda tem seis quadras de padel 
e mais três de pickleball.

O BT100 BH Alto Giro é uma 
idealização de Rafael Moura, pro-
duzido por Zenith e Batata Bowl 
Entertainment. O torneio vai dis-
tribuir 100 pontos no ranking da 
Federação Internacional de Tênis 
(ITF) e 10 mil dólares em premia-
ções (R$ 52 mil).

Para levar atendimento médico 
aos bairros periféricos da cidade 
e também para a zona rural, a Pre-
feitura de Montes Claros, através 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
realiza neste sábado, 4, atendimen-

to de plantão nos postos de saúde 
dos bairros Eldorado l (rua N, 348), 
Eldorado ll (rua antônio Moreno) e 
Cidade Industrial (região do Grande 
Santos Reis), além das comunidades 
rurais de Mandaquaril (Ponta do 

Morro) e Santa Rosa de Lima.
Os atendimentos acontecerão 

das 7 às 19 horas, oferecendo servi-
ços médicos, de enfermagem, além 
de práticas integrativas, renovação 
de receitas, análise de resultados de 

exames e orientações. Serão ofer-
tadas também vacinas, para que as 
pessoas possam atualizar seu car-
tão. O objetivo é ampliar o acesso 
dessa população aos serviços de 
saúde.

A cada sábado, um grupo de 
bairros está sendo coberto pelos 
plantões médicos, garantindo que 
toda a comunidade tenha acesso 
equitativo aos serviços de saúde. Os 
dias de atendimento são divulgados 

com antecedência nas redes sociais 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
permitindo que os moradores se 
programem para receber atendi-
mento médico próximo de suas re-
sidências. (RUBENS SANTANA)

A escrita surgiu na história huma-
na há milhares de anos, por volta de 
3500 a.C., e desde então, tanto a es-
crita, como a sua ‘parceira’, a leitura, 
passaram a fazer parte do cotidiano 
de toda a humanidade. Mas além 
disso, se tornou uma poderosa alia-
da na disseminação de conhecimen-
tos e estímulo ao desenvolvimento 
cerebral.

De acordo com o Pós PhD em 
neurociências e escritor, autor de 22 
livros, Dr. Fabiano de Abreu Agrela, 
além da quantidade de livros que se 
lê, é importante observar, também, a 
qualidade deles.

 “O livro mantém sua relevância 

mesmo em uma era dominada pelo 
imediatismo. Embora o número de 
leitores regulares esteja em declínio, 
ainda há muitas pessoas que fre-
quentemente se dedicam à leitura. O 
desafio principal está na qualidade 
dos livros lidos, destacando-se aque-
les que oferecem conteúdos ricos e 
promovem raciocínios mais comple-
xos”, afirma.

A leitura e o cérebro

A leitura regular e de qualidade 
é uma poderosa ferramenta para 
estimular o cérebro, trazendo bene-
fícios como o aumento da capacida-

de cognitiva, acervo de informações 
e vocabulário, melhora da memória 
e desenvolvimento do pensamento 
crítico. Além disso, ela ajuda a esti-
mular a neuroplasticidade cerebral, 
conta o Dr. Fabiano de Abreu.

 “A leitura ajuda a estabelecer 
novas conexões neurais e é um 
exercício mental muito importante 
de imaginação e raciocínio, o que 
contribui para a neuroplasticida-
de, a capacidade de adaptação do 
cérebro, mas também à chamada 
reserva cognitiva, que ajudam a 
prevenir, e reduzir impactos, de do-
enças neurodegenerativas, como o 
Alzheimer”.

LEMOS MAIS, MAS COM POUCA 
QUALIDADE

Não basta apenas ler para ter to-
dos os benefícios da prática ao cére-
bro, mas é preciso ler com qualida-
de, explica o Dr. Fabiano de Abreu.

 “A leitura nunca esteve tão pre-
sente no nosso dia a dia, com as 
mensagens instantâneas, redes so-
ciais, avalanche de notícias, etc., le-
mos muito mais palavras por dia do 
que nunca, cerca de 100 mil por dia, 
mas essa leitura é de péssima qua-
lidade pois praticamente não guar-
damos o que lemos, é uma leitura 
dinâmica, superficial e, portanto, 

estimula pouquíssimo o cérebro”.
 “A leitura ideal é a chamada 

‘leitura profunda’, na qual há uma 
forte decodificação dos símbolos e 
estímulo da imaginação, raciocínio, 
pensamento analítico, estímulo das 
conexões entre as regiões cerebrais 
visuais, de linguagem, pensamento e 
emoção”, explica.

Livros digitais e livros físicos

Os livros digitais, como os dis-
poníveis no Kindle, estão ganhando 
popularidade a cada dia, embora 
muitas pessoas ainda mostrem resis-
tência a eles. Contudo, a tecnologia 

facilita o acesso à leitura, mesmo que 
os livros físicos continuem a ter sua 
importância.

 “Sem dúvida, a tecnologia de-
sempenha um papel crucial ao faci-
litar o acesso aos livros, permitindo 
carregar um pequeno dispositivo 
com centenas de opções de leitura. 
No entanto, muitas pessoas ainda 
preferem os livros físicos, seja para 
evitar o tempo excessivo em frente 
às telas ou porque os livros impres-
sos se tornaram um símbolo de sta-
tus e glamour. O livro físico nunca 
sai de moda, e sua raridade, de certa 
forma, se torna um diferencial”, afir-
ma Dr. Fabiano.

Iniciativa pretende levar conhecimento e criar oportunidades de negócios e novas 
parcerias, em um ambiente de networking e inovação 

He-Man jogará ao lado de Alessandro Calbucci no World Tour BT100 Alto Giro, evento 
internacional de beach tennis, acontece de 9 a 12 de maio na Arena RM

A leitura é um dos principais fatores para estimular a neuroplasticidade que, por exemplo, previne 
doenças neurodegenerativas, afirma o Pós PhD em neurociências e escritor, Dr. Fabiano de Abreu Agrela
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Marcelo Gouveia fica perplexo ao concluir que Artur e Quinota estão namorando. Zefa 
Leonel e Deodora se reconhecem. Vespertino e Caridade ficam tensos com o clima entre 
as duas. Zefa Leonel lembra de quando foi roubada por Deodora, e conta a Seu Tico 
Leonel e Tia Salete que reencontrou a mulher. Margaridinha e Benvinda sonham com um 
amor como o de Quinota. Caridade insiste em trabalhar no cabaré, e Deodora planeja usar 
a menina para se defender de Zefa Leonel. 

Vênus sofre com a revelação de Murilo. Plutão tenta convencer Tom a ser seu trei-
nador. Nicole pede a ajuda de Plutão. Mila percebe que foi enganada por Hans. Lupita 
volta para casa arrasada e Guto e Chantal se preocupam com ela. Júpiter deixa Elisa 
sozinha em Salvador. Paulina destrata Pudim, que fica arrasado. Plutão sofre por não 
poder dizer a Nicole que eles não são da mesma classe social. Jéssica se diverte ao 
saber o que Hans fez contra Mila. 

RESUMO DE Novelas
Buba se sente perseguida por Inácia. João Pedro sente receio de perder sua im-

portância ao ver que os irmãos estão recebendo ensinamentos do pai. Morena insis-
te em dizer a Lu que ela não deve fugir do sentimento que tem por João Pedro. Tião 
faz uma tipoia para colocar debaixo da camisa e abrigar o ovo, sem que ninguém 
saiba. Augusto tenta convencer Buba a contar a verdade sobre ela a José Inocêncio. 

Telma aceita trabalhar com Gláucia. Leandro oferece pagar mais para Bassânio se 
ele ficar em período integral. Bassânio não quer abandonar o laço com o Armazém. 
Leandro pede para Enzo controlar os gastos de Gláucia e Fred, que diz não estar mais 
na área financeira da Monter Holding. Vera chama Téo para conversar, diz que teve 
um mal começo por culpa dela e propõe começar do zero. Julieta confronta Rosali-
na, diz que ela é cínica e alega saber que Rosalina a dedurou pelo vídeo.v

Não tem volta? Belo revela que quer 
superar Gracyanne Barbosa após 
separação, mas confessa: ‘Ainda não 
estou bem’

Morte de 3 filhos e da 1ª mulher: aos 91 
anos e com doença sem cura, Manoel Carlos 
viveu drama ‘de novela’ na vida pessoal

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Manoel Carlos enfrentou grandes 
perdas na vida pessoal com a morte de 
três filhos - Ricardo, Junior e o caçula, 
Pedro - e da primeira mulher, Maria de 
Lourdes.

Aos 91 anos, aposentado da TV e 
diagnosticado com doença incurável, 
Manoel Carlos acumula vários dramas 
na sua vida pessoal. E é o autor de clás-
sicos das novelas como “Felicidade” 
(1991), “Por Amor” (1997) e “Laços de 
Família” (2000) o homenageado desta 
sexta-feira (3) do “Tributo” da Globo às 
23h15. A série já fez edições a Lima Du-
arte e Laura Cardoso, cujo único filho 
morreu dias após o parto.

Aposentado desde o término de 
“Em Família” (2014), portanto há 10 
anos, e com passagens pela Manchete, 
Record, Band, TV Tupi e TV Rio (es-
tas duas últimas já extintas), Maneco, 
como é conhecido, trabalhou na pro-
dução de programas como os de Hebe 
Camargo (1929-2012) e Chico Anysio 
(1930-2012), além do “Fantástico”.

Filho caçula de Manoel Carlos mor-
reu aos 22 anos em 2014

Na vida pessoal, o autor, novelista, 

diretor e redator sofreu com a morte 
trágica da primeira mulher e com o 
falecimento de três filhos - entre eles, 
o caçula, Pedro Almeida, em 5 de ou-
tubro de 2014 nos EUA, aos 22 anos e 
cujas cinzas foram jogadas no mar pela 
irmã Julia Almeida.

“Meu coração ainda dói de triste-
za/e lágrimas secretas ainda correm./O 
que significava te amar/ninguém nunca 
saberá./Mas agora sei que você quer/
que eu pare de sofrer./Só lembrar os 
momentos felizes/e tudo o que a vida 
ainda guarda./ Já que você nunca será 
esquecido,/eu lhe prometo”, afirmou 
Manoel Carlos em sua coluna da revis-
ta “Veja Rio” uma semana após a morte 
de Pedro.

“Estamos destroçados, eu e minha 
mulher. É meu terceiro filho que se vai 
e nunca pensei viver isso. É uma prova 
de fogo que estou enfrentando”, de-
sabafou para a publicação no mesmo 
mês.

Mulher de Manoel Carlos morreu 
de forma precoce em acidente

Àquela altura, o autor já havia pas-

sado pela morte de outros dois filhos 
e da primeira mulher, Maria de Lour-
des. “Em 1972, perdi minha primeira 
mulher - mãe dos meus dois primeiros 
filhos - num acidente (ela caiu de uma 
escada). Ela tinha apenas 36 anos. Foi 
um golpe duríssimo. Em 1988, perdi 
um desses dois filhos (Ricardo Almei-
da, dramaturgo e ator). Superei essas 
perdas e depois delas me casei outra 
vez, tive mais dois filhos e sigo viven-
do”, afirmou ao “Jornal do Brasil” em 
2010.

Ricardo morreu em consequência 
de complicações do HIV. “Por ele ter 
sido um artista e poeta, nunca sofreu 
nenhuma discriminação, mas luto para 
que o preconceito - qualquer um - seja 
totalmente exterminado”, havia dito 
Maneco sete anos antes para a revista 
“Época”.

O outro filho de Manoel e Maria, 
Manoel Carlos Junior morreu em 2012 
aos 59 anos após um ataque cardíaco. 
A segunda mulher do novelista foi a ra-
dialista Cidinha Campos, mãe de Maria 
Carolina, filha dele e irmã de Julia Al-
meida, fruto do casamento de Maneco 
com Elisabety Gonçalves de Almeida.

Belo comentou como está se sentin-
do com separação de Gracyanne Barbosa 
e também falou sobre ter chorado no pri-
meiro show que realizou com o Soweto: 
‘Também não foi uma semana muito boa 
para mim, estou passando por uma sepa-
ração. Juntei tudo aquilo’

Belo comentou a respeito do fim do 
seu casamento com Gracyanne Barbosa 
, com quem ficou junto por 16 anos. O 
cantor de pagode admitiu que, mesmo 
sendo forte, não está nada bem com a 
separação polêmica, marcada por traição 
por parte da musa fitness e até iseu passa-
do com Viviane Araújo vir à tona.

“Um momento bonito que estava vi-

vendo e ao mesmo tempo triste. Foram 
16 anos. A gente vai levar. Ainda não 
estou bem, mas a gente tem que supe-
rar. Sempre fui muito forte... passei por 
adversidades na minha vida, momentos 
muito ruins e Deus me reergueu”, disse 
o artista no The Noite, do SBT.

Belo explica por que chorou durante 
primeiro show da turnê com Soweto

A notícia da separação aconteceu du-
rante a divulgação da turnê de Belo com 
o Soweto, grupo no qual foi líder por 
muitos anos. Durante a apresentação, 
Belo acabou chorando ao cantar “Rein-
ventar”.

“Ali, a gente estava revivendo momen-

tos maravilhosos da década de 1990 com 
o Soweto. Não posso normalizar isso, de 
lotar um estádio, com 90 mil pessoas ven-
do e revivendo esse momento. Também 
não foi uma semana muito boa para mim, 
estou passando por uma separação. Jun-
tei tudo aquilo”, comentou.

Como suas canções falam exatamen-
te sobre o amor, foi difícil Belo conter a 
emoção. “Sou um cantor muito român-
tico, falo das coisas do amor, do coração. 
Sempre lidei muito com a minha verda-
de. Meu público tem uma identificação 
muito direta comigo, porque não consi-
go disfarçar se estiver passando por qual-
quer tipo de problema. Sempre levo isso 
para o palco”, afirmou.
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Cruzeiro associação tem contas 
aprovadas e diminuição da dívida do 
clube

Assembleia Geral não aprova contas de 
2023, e Uberlândia vai contratar empresa de 
auditoria

Palacios completa três meses sem jogar no 
Cruzeiro e vai buscar solução

Tombense sofre quatro gols no mesmo jogo 
pela primeira vez na Série C do Brasileiro

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGO

Com base nos dispositivos legais, convocamos os 
Sr(a)(s) acionistas para a realização de Assembléia 
Geral Ordinária - AGO, a realizar-se na Avenida Afon-
so Pena, nº 544, - Sala 01 -Centro, Montes Claros/MG, 
no próximo dia 10 de Maio de 2024, às 09:00 para 
deliberar os seguintes itens:

• Prestação de contas pela Diretoria para aprova-
ção das Demonstrações Contábeis relativas ao exercí-
cio de 2023, a que se refere o art.133 da Lei 6.404/76, 
que já se encontram à disposição dos acionistas na 
sede da empresa;

Montes Claros (MG), 30 de Abril de 2024

As contas do Cruzeiro associação 
apresentaram diminuição do passi-
vo de R$ 1,05 bilhão para R$ 973,05 
milhões. O conselho deliberativo 
do clube aprovou os números em 
assembléia, na última terça, no sa-
lão nobre do Barro Preto, em Belo 
Horizonte, com a presença de 181 
conselheiros.

O superávit de R$ 588 milhões 
tem puro valor contábil, na práti-
ca. O Cruzeiro associação tinha um 
passivo das antecipações de receitas 
de pay per view com o Fundo Pólo 
e com o Banco BMG, realizado em 
2019. Como as receitas que com-
pensariam essas antecipações foram 
para a SAF, o clube não necessitará 
mais pagar, gerando um ganho con-
tábil nessa operação.

- A dívida junto às instituições se 
manteve no Cruzeiro-Associação, 
no entanto, as receitas com Direitos 
Televisivos passaram à responsabili-
dade da SAF, que continua quitan-

do o passivo gerado na operação. 
Contabilmente, o abatimento dessa 
obrigação foi registrado contra con-
ta de Recuperação de Despesas, no 
resultado, conforme competência 
do pagamento – explicou o Cruzei-
ro em nota explicativa.

Além disso, houve ajuste na Re-
cuperação Judicial, com resultado 
positivo de R$ 80 milhões, chamado 
de haircut, que é tudo o que o Cru-
zeiro conseguiu reduzir sobre a dívi-
da dos valores a serem quitados em 
recuperação judicial. Por último, o 
clube teve ganhos de contingências, 
que chegaram a 40,3 milhões.

Os números também contabili-
zam R$ 197 milhões a receber das 
transferências das Tocas I e II para 
a SAF, contabilizados em R$ 209 
milhões no ano passado. Em troca 
das duas propriedades, pelo acor-
do, a SAF se comprometeu a pagar 
os débitos tributários acumulados 
pela associação. Neste caso, esses 

valores não alteraram o superávit 
atingido em 2023.

Ainda sobre os pagamentos da 
Recuperação Judicial, o Cruzei-
ro informou ter quitado R$ 2,863 
milhões em verbas rescisórias, 
salários em atraso e outras verbas 
trabalhistas, na classe trabalhista. E 
mais R$ 2,086 milhões a título de 
FGTS.

Na reunião, foi informado que 
o próximo pagamento será em 
agosto, para credores trabalhistas e 
no grupo “especial” CNRD. Na reu-
nião, foi apresentado ainda o valor 
contabilizado dos repasses que a 
SAF irá realizar ao longo do perío-
do do acordo da recuperação, esti-
mado em cerca de R$ 700 milhões.

As contas aprovadas se referem 
ao último ano de mandato de Sér-
gio Santos Rodrigues, que deixou 
o cargo no fim do ano para dar es-
paço a Lidson Potsch, novo presi-
dente do Cruzeiro associação. (G1)

O Uberlândia Esporte vai con-
tratar uma empresa para auditar 
as contas do clube. O anúncio foi 
feito nesta quarta-feira, dia 1º de 
maio, pela comunicação do Ver-
dão.

A decisão foi tomada pelo pre-
sidente do time mineiro, Jânio Ca-
bral, após a Assembleia Geral do 
clube rejeitar as contas do exercí-
cio 2023. O relatório do Conselho 
Fiscal não foi aprovado pela maio-
ria dos associados na reunião rea-

lizada no dia 30 de abril.
A empresa ainda não foi de-

finida pelo Uberlândia. Após o 
processo de auditoria, o clube 
irá convocar uma nova AGE para 
reavaliar os próximos passos. A 
diretoria afirmou em nota oficial:

“Considerando a assembleia 
geral ocorrida dia 30.04.2024 que 
votou contrário ao parecer do 
Conselho fiscal, não aprovando as 
contas do UEC, exercício 2023;

Considerando que foi reco-

mendado pelo Conselho Fiscal 
(Art.39) auditoria contábil no 
exercício de 2023, por tratar-se de 
ano atípico com troca de gestor e 
contador da entidade;

O presidente do Conselho de 
Administração resolve contratar 
empresa para auditar as contas do 
exercício/ano 2023. Após audita-
das e conforme dispõe o artigo 6°, 
V do estatuto, requerer convoca-
ção de nova Assembleia Geral para 
apresentação do resultado.” (G1)

Contratado no meio do ano 
passado pelo Cruzeiro, e com 
vínculo até o fim de 2025, Heli-
belton Palacios completou três 
meses sem jogar pela Raposa. O 
staff do jogador, mesmo longe do 
fim do vínculo, pensa no futuro 
do atleta.

Na janela de meio do ano, 
mais aquecida para o mercado in-
ternacional, Palacios tem chances 
de deixar o Cruzeiro, em virtude 
da falta de espaço do time. O mer-
cado colombiano está atento à situ-
ação do jogador.

Palacios só atuou na estréia 
do Cruzeiro na temporada. Jogou 
contra o Villa Nova, sendo escalado 
por Larcamón numa linha de três 
defensiva. Acabou não rendendo o 
esperado e perdeu lugar logo no 
segundo jogo.

Desde então, mesmo sendo 
relacionado em boa parte das par-
tidas, não entrou em campo nova-
mente. Palacios virou a terceira op-
ção na lateral direita, com William 
como titular, e Wesley Gasolina 
sendo opção imediata.

Palacios está na primeira passa-

gem no futebol brasileiro, após três 
temporadas vestindo a camisa do 
Elche, da Espanha. No meio do ano 
passado, o clube espanhol tentou 
a renovação com o lateral, que op-
tou pela saída com fim do vínculo 
e aceitou a proposta do Cruzeiro, 
assinando até o fim de 2025.

No total, Palacios fez 11 jogos 
pelo Cruzeiro. No ano passado, 
participou de 10 no Campeonato 
Brasileiro. Entretanto, nunca con-
seguiu se firmar no time, nem 
virar opção bastante utilizada. 
(G1)

O Tombense tem vivido uma 
sina de quebra de tabus nesta edi-
ção da Série C do Campeonato 
Brasileiro, sejam eles positivos ou 
negativos. Depois de ter vencido 

pela primeira vez em uma estréia 
na terceira divisão, a equipe so-
freu o maior números de gols do 
Gavião na competição desde 2015, 
quando começou a disputar a Ter-

ceirona.
A derrota sofrida no sábado 

para o São Bernardo por 4 a 2 fora 
de casa, entrou para a história alvir-
rubra como o jogo em que o time 

de Tombos foi mais vazado no cam-
peonato. Antes disso, o Alvirrubro só 
havia sofrido no máximo três tentos 
em uma mesma partida.

Além disso, no geral, fazia tempo 
que o Tombense não sofria tantos 
gols em 90 minutos. O Gavião Carca-
rá não era vazado por quatro oportu-
nidades desde o dia 19 de agosto de 
2023. O time foi derrotado por 4 a 2 
pelo Avaí, pela 24ª rodada da Série B 
do Brasileirão.

William Pottker (duas vezes), Na-
tanael e Felipinho, atualmente no 
Tombense, marcaram pelos donos 
da casa. Luís Felipe e Daniel Amorim, 
que não defendem mais o Alvirrubro, 
marcaram pelo Tombense.

A equipe também sofreu quatro 
gols na derrota para o Palmeiras pela 
terceira rodada Copa do Brasil. O 
resultado também foi 4 a 2, em jogo 
realizado no dia 12 de abril de 2023.

O time comandado por Raul Ca-
bral permanece com três pontos na 

tabela e ocupa a 10ª colocação. O 
Alvirrubro encara o Confiança, no 

Batistão, em Sergipe, sábado, às 
19h. (G1)
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VÁRIOS aparadores foram montados nos dois lados do sa-
lão pelo excelente buffet de Mariluce Pimenta com grande  
diversidade  de carnes ,frios, frutas, comida de BUTECO, 
massas e, é claro,  a FEIJOADA e depois aparadores  com 
deliciosos doces . O famoso “CAFÉ DO LU” com Luciano 
Macedo fazendo o sucesso de sempre. Outro destaque que 
deu movimentação no grande salão foram as 8 CERVEJEI-
RAS onde todos serviam a vontade  deliciosas long Neck 
da AMSTEL . Destaque também para  “ Flay Show Bar “ 
servindo a vontade coquetéis de Vodka e Gim com frutas 
naturais .Tudo perfeito e vou continuar publicando as pre-
senças com fotos de  PAULO LUCIANO.

Silvana Bicalho também recebeu das mãos de Samantha 
Paulino um dos brindes sorteados.

FOI MUITA  emoção quando a banda  PACCO me homena-
geou e junto com todo elegante público cantaram a música 
“Amigo” de Roberto Carlos.

GRUPO FORMADO   por Jéssica Guimarães ,Paulo Rodrigo 
,Thiago Holanda -Gabriela Calais ,Maria Pis Rocha e Leo 
Gonçalves da Implessik.

VAQUINHA do sorvete Berrys   circulou pelo salão e num 
moderno carrinho todos se deliciaram  com o já famoso 
berrys.

VEJAM VICTOR  e sua banda “Two Night “ deixando a pis-
ta fervilhante. 

VÁRIOS  grupos de amigos formados com lindas mulheres.

VEJAM  o grande público em uma  das partes do imenso 
salão que foi dividido pela pista de Led que esteve sempre 
fervilhante. Do outro lado salão estava  também superlota-
do .A iluminação especial e os painéis de LED deram Cores 
variadas valorizando a decoração.

O EMPRESÁRIO,  Wagner Silveira que com sua empresa 
Brasil Kirin vem fazendo com que a cerveja Amstel seja  a 
mais servida em todo norte de Minas. Na foto com a espo-
sa,  Joselita e o filho, Vinicius Santos Silveira.

SEMPRE  presentes e sendo destaque,  Rilder e Marina Zu-
quim.

 EXPO-JANAUBA
 E a espetacular Exposição Agropecuária  de Janaúba aconte-

cerá no próximo dia 30 e terminará 9 de Junho. Presidente do 
Sindicato Rural daquela cidade  Bionicao Antunes e os demais 
diretores já estão a mil por hora. Este certame vem crescendo 
de ano para ano, pois o Parque possui uma estrutura com uma 
visibilidade fantástica. Os shows que foram  contratados  pelo Pró-
prio Sindicato  tem uma lista de grandes nomes como :Fernando 
e  Sorocaba ,Victor e Leo, Nadson e Felipe Amorim, Dilsinho ,Zé 
Neto e Christino,Leo Santana, Simone Mendes, Trio Parada Dura 
entre outros .É claro que estarei presente como todos anos.

 INVASÃO 
 Integrantes do MST invadiram a sede do Incra em Alagoas em 

protesto contra a nomeação de Junior Rodrigues do Nascimento 
como superintendente do órgão. Nascimento foi indicado pelo 
presidente da Câmara, Arthur Lira, após a demissão de seu primo 
Wilson Cesar de Lira Santos. A queda de Santos era uma demanda 
do MST, que pressiona o governo a colocar um interlocutor no 
cargo.

 NÃO VAI DAR EM NADA
O Ministério da Fazenda abriu uma negociação com entidades 

ligadas ao municípios e com os setores empresariais antes benefi-
ciados pela medida para encontrar um meio termo. A negociação 
também envolve sinalizações em direção ao Congresso, sobre-
tudo ao presidente da Casa, Rodrigo Pacheco, para evitar que o 
clima beligerante cresça e ameace outras votações importantes. 
Não vai dar em nada.

 NÃO TEM PARTIDO 
Estamos aí já nos momentos com vista as disputas para Prefeito  

e vereadores de MOC.Muitos pré-candidatos a Prefeitura já estão 
aí fazendo campanha. Eu nunca votei em Partido Político e sim o 
candidato que acho que poderá fazer uma administração brilhan-
te em prol da nossa cidade.Aliss acho que é hoje o

Pensamento de todos os eleitores. Foi se o tempo dos “eleito-
res de Cabrestos”.Mas todos precisam analisarem bastante o can-
didato .Estou sabendo que Claudinho  da Prefeitura poderá ser 
vice de Guilherme Guimarães e se for o Prefeito Humberto Souto 
poderá mesmo eleger seu sucessor.

 PREVIDÊNCIA 
Os fundos de previdência apresentaram captação líquida atí-

pica no primeiro trimestre de 2024 e atraíram R$ 11,1 bilhões, 
56% do que entrou no ano passado inteiro, segundo a Anbima, 
que representa o mercado de investimentos.  Os últimos meses 
de cada ano que atraem o maior volume para a categoria por 
causa do benefício fiscal para quem constrói suas reservas para 
aposentadoria no plano gerador de benefício livre (PGBL), em 
que o contribuinte pode abater 12% da renda tributável na de-
claração de Imposto de Renda (IR). Isso aumenta sazonalmente 
os aportes.

ESTOU  recebendo convite do Presidente da Sociedade Ru-
ral de  Montes Claros,   JOSÉ HENRIQUE CARVALHO VELOSO, 
para o lançamento da nossa EXPOMONTES na próxima segunda 
feira  às 19 horas no Centro de Eventos do nosso Porque de Expo-
sições. Já confirmei  presença. Grandiosa festa agropecuária que 
perdeu seu charme depois que destruíram os barzinhos deverá 
ser marcante em comemoração aos  80 anos da Sociedade Rural.

CRISE DA MARISA Varejista quer ser mais popular para 
sair de sua difícil fase de reestruturação; marca se vende como 
rede para cliente de menor renda, mas tem preços para classes 
mais altas.

E NÃO É SÓ A MARISA, mas várias empresas e o 
comércio em geral está sofrendo uma tremenda queda nas ven-
das devido à desvalorização da nossa moeda. Impressionante os 
preços nos Supermercados que estão voltando a subirem cada 
vez. Se fizer uma feira por semana já sente isso no bolso dos con-
sumidores.

O QUE O PREÇO de carne e carro tem a ver com a dívi-
da de Lula  e a guerra dos impostos? Para o governo, Congresso é 
ruim quando veta imposto e bom quando deixa aumentar gasto.

VEM DE JORGE LUÍS Bastos, o pensamento do dia: 
“O tempo é a substância da qual sou feito. O tempo é um rio que 
me arrasta, mas eu sou o rio; é um tigre que me dilacera, mas eu 
sou o tigre; é um fogo que me consome, mas eu sou o fogo.”

VAP E VIP


